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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Buscan superar el presupuesto 2011 
La bancada de diputados federales del PRI y PAN y el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, acordaron iniciar el cabildeo en la Cámara de Diputados para lograr mayores 
recursos en los rubros de infraestructura, educación, salud y campo en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) 2012, ante el recorte establecido en el proyecto que envió 

el presidente Felipe Calderón. (El Sol de Puebla) 
 

 

 

Con reticencias, macrosimulacro de terremoto en todo Puebla 
Aproximadamente un millón 800 mil poblanos participaron este lunes en el 

Macrosimulacro que se realizó en toda la entidad, en el marco del 25 aniversario del 
establecimiento de la Protección Civil en México y a 26 años del devastador terremoto 

que sacudió a la capital del país. (El Heraldo) 
   

 

 

Apoyo a indígenas 
En gira por diversos municipios de la Sierra poblana, el gobernador del estado aseguró 
que es hora de pagar deudas pendientes históricas hacia este sector de la sociedad, con 
el que se comprometió a entregar obras de calidad. (Síntesis) 

  
 

 

Unifican Tránsito con la Policía municipal 
La Secretaría de Seguridad Pública unificó la Dirección de Tránsito con la de Policía 
municipal, y unos 450 elementos viales pasaron a formar parte de los cuerpos policiacos. 
Sólo 250 elementos viales se encargarán de acciones específicas de tránsito como 
peritajes, infracciones y apoyo en la capital. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

RMV quiere más de 53 mil mdp en presupuesto 2012 

Rafael Moreno Valle aseguró un piso de 51 mil millones de pesos en el Proyecto de 
Presupuesto Federal 2012 (PPF2012) e instó a los diputados federales poblanos a luchar 
por conseguir 2 o 3 mil millones más. La base de negociaciones es una carpeta que 
contiene 523 proyectos, 46 de ellos ya con registro ante la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público, encabezada por José Antonio Meade. (Cambio) 

  
 

 

Recortan 60 mdp al diseño de software  
Ante el recorte de 60 millones de pesos al fondo Prosoft en Puebla, 10 proyectos de 
desarrollo de software fueron cancelados, lo cual limitó la generación de empleos en el 
sector de Tecnologías de la Información (TI) en la entidad. (Milenio) 

  
 

 

La SEP distribuye textos de dianética  
La Secretaría de Educación Pública (SEP), a cargo de Luis Maldonado Venegas, distribuyó 

por medio de las 19 Coordinaciones Regionales del Desarrollo Educativo (Corde) de la 

entidad un paquete educativo –con dos textos y un video– basado en las obras de 
Lafayette Ronald Hubbard, quienes es el fundador de la Dianética y la Iglesia de la 
Cienciología. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Ordena RMV a su gabinete reubicar escuelas y hospitales en zonas de riesgo 
Una inversión de 55 millones de pesos en la conformación del atlas de riesgo para el 

estado de Puebla, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al sostener reunión 
de trabajo con su gabinete para evaluar el trabajo que se mantiene en materia de 
Protección Civil. (La Opinión) 

  
 

 

Hay una deuda histórica  
El Gobernador Rafael Moreno Valle recordó en el municipio de Atlequizayan, que hay una 

deuda histórica que saldar con los pueblos indígenas. El mandatario refrendó su 
compromiso de incorporar al progreso a este importante sector de la población a través 
de programas coordinados con la federación y ayuntamientos. (Momento)  

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Irá en picada la inversión extranjera por falta de infraestructura: ITESM 
La caída de la inversión extranjera directa en Puebla continuará ante la falta de 
infraestructura y de leyes flexibles que alienten la llegada de capitales, según lo establece 
el análisis ―Aspectos relevantes de la globalización para el estado de Puebla‖, realizado 

por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus 
Puebla. (e-consulta) 

  

 

 

Quiere Gobierno estatal $2 mil millones adicionales en PEF 2012 
Con la intención de conseguir dos mil millones de pesos adicionales en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2012 para el estado, el gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas convocó a la bancada completa de los diputados federales por Puebla a cabildear 
directamente con los presidentes de comisiones y dirigentes de bancada de San Lázaro, 
para lo que ofreció: ―mi agenda está disponible, (porque) necesitamos mayores recursos 
para Puebla‖. (Periódico digital) 

  
 

 

Declara SSP la guerra al narcomenudeo  

La Secretaría de Seguridad Pública del estado tiene muy en claro el objetivo de combate: 
el narcomenudeo. Por ello, la investigación de las células de vendedores de 
estupefacientes ha llevado al titular de la dependencia, Ardelio Vargas Fosado, a integrar 
la Operación Hidra. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Moreno Valle y diputados del PRI se reúnen para acordar presupuesto 2012  
El gobernador Rafael Moreno Valle y la bancada poblana en San Lázaro se reunieron esta 

tarde para hablar sobre la manera en que buscarán incluir a Puebla en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación 2012. (Puebla Online) 
  

  

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ganan diputados como nadie en AL 
Los integrantes de la Cámara de Diputados son los que más ganan en comparación con 
otros legisladores de América Latina, revela estudio. (Reforma) 

  
 

 
En 18 estados, 90% de los casos de trata 
El reporte ubica a Quintana Roo como la entidad con mayor índice de ese delito; detrás 

se encuentran Yucatán, Jalisco, Chiapas, Oaxaca y Guerrero. La mayoría de víctimas son 
mujeres rurales y extranjeras. (El Universal) 

  
 

 
Cordero al PAN: “como se acomoden puedo” 
El ex secretario de Hacienda afirma que sea cual sea la fórmula para definir al aspirante 
presidencial del blanquiazul, estará listo e inclusive invita a sus contrincantes a debatir: 
―si quieren el viernes, estoy puesto‖. (Milenio)  

  
 

 

Sin control, 95% de las máquinas de casinos 
El 95 por ciento de las máquinas de casinos que operan en México no están certificadas, 
es decir, nadie verifica que su software funcione correctamente para que en algún punto 
el cliente gane por azar, aseguró Normalización y Certificación Electrónica (Nyce). (La 
Jornada) 

 
 

 
 

 
 

Grecia ya causó estragos al peso 
La caída del peso continuó al inicio de la semana para cerrar por encima de las 13 
unidades por dólar por primera vez desde agosto del año pasado, presionado por un 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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entorno global en que prevalece la incertidumbre en torno de la posible quiebra de Grecia 
y bajo una coyuntura de desaceleración económica. (El Economista Digital) 

  
 

 

El peso se hunde ante la presión especulativa 
El precio del dólar superó ayer la barrera de los 13 pesos por primera vez en un año, ante 

una mayor aversión al riesgo ocasionada por los crecientes temores de que Grecia se 
declarará en suspensión de pagos. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Peña Nieto se destapa para la Presidencia 
―¡Sí quiero ser Presidente de México…!‖, aseguró anoche Enrique Peña Nieto, quien de 
esa manera dejó en claro que participará en el proceso interno de selección del candidato 
del PRI a la primera magistratura del país para el periodo 2012-2018. En una entrevista 

televisiva concedida al periodista Joaquín López-Dóriga. (Crónica) 
  
 

 

Narco rebasa gasto para mejorar Policía; gobierno busca profesionalizar a 
agentes 
Según un estudio del Senado, el crimen intenta cooptar a los uniformados con 233 pesos 
al día; el Estado sólo asigna $21 para prepararlos. (Excélsior) 

 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Molesta a Mondragón cambio de protocolo en El Grito 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, consideró como una falta de respeto a los poderes 
del Estado y una descortesía hacia el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, el hecho de que el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, haya modificado el protocolo para el grito de Independencia, al relegar a las 
autoridades del palco principal del Palacio Municipal. En entrevista, Mondragón Quintana criticó que las 

modificaciones en el protocolo en nada abonan a mejorar la relación entre el Ejecutivo y la autoridad municipal, 
que recientemente ha sido cuestionada por diversos actores políticos de oposición a Acción Nacional al señalar un 
distanciamiento entre ambos militantes del blanquiazul. (Cirilo Calderón)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2234121.htm  

 

 

 
 

OPINION 

 Necesario una cultura de la prevención y tecnología para atender desastres 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró que para evitar graves afectaciones durante 
los desastres como los sismos y lluvias, por dar algún ejemplo, se necesita de mayor inversión para la adquisición 
de tecnología de punta y crear una cultura de prevención entre los habitantes. Esto luego de que se realizara el 
macro simulacro en la capital poblana, conmemorativo al terremoto de 1985, donde el alcalde de Puebla 
reconoció que debido a que solo 2 de cada 10 personas sabe qué hacer durante una contingencia la comuna 
ampliará la capacitación de brigadistas y se desarrollarán programas para orientar a la gente en este tipo 
eventualidades. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49600  
 
OPINION 

 Exitoso el macro simulacro de la ciudad de Puebla: Rivera Pérez 
Con la participación de 15 mil personas en la ciudad de Puebla se realizó el macrosimulacro conmemorativo del 

terremoto de 1985, donde el ayuntamiento de Puebla informó que el supuesto saldo de esta actividad fue: 95 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2234121.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49600
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lesionados, 10 decesos y 4 detenidos en 7 zonas de desastre. En este simulacro el sismo tuvo una intensidad de 
7.9 grados en la escala de Richter. Con una duración de más de 30 minutos iniciando a las 11:00 horas el director 
de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, informó que se contó con la participación de 26 unidades de 
emergencia, 10 unidades de rescate, 300 llamadas atendidas a través del Centro de Emergencia y Respuesta 

Inmediata (CERI). Además de la habilitación de dormitorio Municipal con 150 espacios para convertirlo en 
albergue temporal. Agregó que participó personal de los 3 niveles de gobierno y se cuenta con la gente suficiente 
para atender una emergencia. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49602   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Alcalde se „apretará el cinturón‟ en caso de obtener menos recursos en 2012 
El Ayuntamiento de Puebla presentó una carpeta de proyectos al gobierno del estado para obtener mayores 

recursos en la asignación del presupuesto 2012, no obstante, de no ser así se ―apretará el cinturón‖ para sacar 
adelante todos sus programas. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, dijo que desde hace un mes se 
mantiene ―cabildeando‖ con los diputados federales y las autoridades estatales para lograr un incremento 
sustancial en el recurso que se asigne para el próximo año. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140675:alcalde-se-
%E2%80%98apretar%C3%A1-el-cintur%C3%B3n%E2%80%99-en-caso-de-obtener-menos-recursos-en-
2012&Itemid=534 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Fusiona SSPTM la Dirección de Vialidad a Dirección de Policía 
La Secretaria de Seguridad Publica y Transito municipal fusiono la Dirección de Vialidad a la Dirección de Policía, 
con lo cual de manera inmediata el ayuntamiento poblano cuenta con dos mil 100 efectivos para supervisar la 

tranquilidad en la capital poblana y 250 mas serán comisionados para supervisar el orden de las vialidades. Ante 
este movimiento, David Sierra Sierra, quien dirigiera a la Policía Municipal, sale de la administración, en tanto que 
Gilberto Loya Chávez, asume como encargado de despacho el mando único, luego de que en los últimos meses se 
había hecho cargo de Vialidad. (Jorge Pérez)  

 

 
 

CAMBIO 

 450 elementos de Tránsito se irán a la Policía Municipal 
La Secretaría de Seguridad Pública hizo su primer movimiento después de que el gobierno del estado le retirara 
454 plazas. Ayer, anunció que unificará el mando policiaco, esto quiere decir que sumará 450 elementos de 
Tránsito a la Policía Municipal. Estos cambios comenzaron con la caída de otra cabeza en la administración de 

Eduardo Rivera Pérez, se trata de David Sierra Sierra, quien hasta este fin de semana se desempeñaba como 
director de la Policía Municipal, de esta manera Gilberto Loya Chávez fue nombrado encargado de despacho de 
esta área y continuará al mando de la Dirección de Tránsito Municipal, así lo informó el secretario de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/200911-le-puebla-450-elementos-de-tr-nsito-se-ir-n-
a-la-polic-a-municipal.htm  
 

 

CAMBIO 

 Anuncia Amadeo Lara que interpondrá queja 

Luego de que un guardia de Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, fuera 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49602
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/200911-le-puebla-450-elementos-de-tr-nsito-se-ir-n-a-la-polic-a-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/200911-le-puebla-450-elementos-de-tr-nsito-se-ir-n-a-la-polic-a-municipal.htm
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agredido físicamente y expulsado del Palacio Municipal con lujo de violencia por parte de escoltas de funcionarios 
del gobierno del estado, se interpondrá una queja ante el Ejecutivo estatal por medio de la Secretaría de Gobierno 
encabezada por Fernando Manzanilla Prieto. Lara Terrón indicó que el oficio se enviará esta misma semana y 
detalló que el incidente se registró mientras se llevaba a cabo la ceremonia del Grito de Independencia, cuando el 

guardia municipal se encontraba en las puertas del salón de Cabildo donde se desarrollaba el evento mencionado. 
(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/200911-le-puebla-anuncia-amadeo-lara-que-
interpondr-queja.htm  
 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cesan al director de Policía Municipal; la causa, el aumento de la delincuencia 
El director de la Policía Municipal de Puebla, David Sierra Sierra, fue cesado de sus funciones la mañana de este 

lunes, informó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. Aunque Lara Terrón 
aseguró que este funcionario se retiraba ―por motivos personales‖, trascendió que fue cesado del cargo ante el 
alarmante incremento de la inseguridad en la capital del estado. Sin embargo, la decisión del edil, Eduardo Rivera 
Pérez, como de Lara Terrón, de designar como titular de la Dirección de Policía a Gilberto Loya Chávez podría 
desatar un conflicto en los próximos días. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol802.php  

 
 

 
 

MILENIO  

 Anuncian fusión de Policía con vialidad 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm), Amadeo Felipe Lara Terrón, anunció la fusión de 

la policía con la Dirección de Vialidad e hizo oficial la salida de David Sierra Sierra de la corporación. Asimismo, 
dio a conocer la llegada de Gilberto Loya Chávez como encargado de despacho en la Dirección de Seguridad 
Pública, quien tendrá arriba de 2 mil 100 efectivos completamente bajo su mando a partir del próximo 1 de 
octubre. Expuso que además del paso de uniformados y el nombramiento de mandos, a lo largo de las próximas 
dos semanas habrá modificaciones a la estructura de los cinco sectores capitalinos, capacitaciones, cuerpos 
especiales y servicios. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9029044  

 
MILENIO  

 Vecinos de La Calera deberán pagar para retirar barda: comuna 
Los vecinos de los fraccionamientos asentados en La Calera estarán obligados a cubrir el costo derivado del retiro 

de la barda ubicada sobre la calle Universo, sentenció el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal 
(Seduopm), José Felipe Velázquez Gutiérrez. Indicó que luego de verificarse que esta obra carecía de permisos, 
su personal procedió a clausurar el muro de siete metros lineales y arrancó el procedimiento administrativo 
necesario para llevar a cabo la demolición. Sostuvo que dicho trámite se ha hecho con sumo cuidado, de modo 
que no exista peligro de incurrir en ilegalidades, ya que explicó si hubiera alguna inconsistencia, los promotores 

de la barda podrían ampararse contra los actos de la autoridad, sin que ésta pudiera defenderse. (Guillermo 
Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9029045  

 
MILENIO  

 Presentan proyecto para cambiar el rastro 
El Ayuntamiento presentó ante autoridades de los tres niveles del gobierno el proyecto ejecutivo que se está 
elaborando para la transformación del Rastro Municipal, con miras a iniciar el proceso para obtener la certificación 

Tipo Inspección Federal (TIF) de este espacio. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9029124  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/200911-le-puebla-anuncia-amadeo-lara-que-interpondr-queja.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/200911-le-puebla-anuncia-amadeo-lara-que-interpondr-queja.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol802.php
http://impreso.milenio.com/node/9029044
http://impreso.milenio.com/node/9029045
http://impreso.milenio.com/node/9029124
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OPINION 

 Casonas e iglesias del Centro Histórico, los edificios más riesgosos en contingencias 

Los edificios con mayores riesgos ante algún sismo o contingencia natural son las casonas del primer cuadro de la 
ciudad, así como algunas iglesias reconoció el secretario de gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez 
Gutiérrez. Entrevistado en el marco del macro simulacro que se realizó la mañana de ayer en conmemoración del 
26 aniversario del terremoto que azotó a México, el funcionario municipal resaltó que en diversas ocasiones se 
han enviado las notificaciones correspondientes a los dueños de las casonas que representan un riesgo para sus 
habitantes. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49603  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se lleva a cabo la insaculación de “Los Campeones que Queremos” 
Fue en punto de las 10 horas del día 19 de septiembre de 2011 en el salón los Volcanes 3 del Hotel Holiday Inn  

ubicado en Circuito Juan Pablo II, número 1936 en la colonia Ex Hacienda la Noria de esta ciudad de Puebla, 
donde se llevó a cabo la insaculación del Programa Deportivo ―Los Campeones que Queremos‖, encabezando el 
jurado,  la directora del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, quien anunció que se duplicó en 
más del doble la cantidad destinada en becas en comparación al año pasado y para ello se destinarán 120 mil 
pesos mensuales en 62 becarios. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140682:se-lleva-a-cabo-la-
insaculaci%C3%B3n-de-%E2%80%9Clos-campeones-que-queremos%E2%80%9D&Itemid=580 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reordenamiento de Mercados Temporales, hasta su publicación en el Periódico Oficial 
Pese a que el sesión de cabildo fue aprobado el programa de reordenamiento de Mercados Temporales de la 
ciudad, este se encuentra detenido y será hasta que el gobierno del estado publique en el periódico oficial su 
aplicación cuando comiencen los trabajos afirmó el presidente de la comisión de Gobernación del Ayuntamiento, 
Jaime Zurita García. El regidor panista comentó que tal como está estipulado, el Ayuntamiento poblano envió al 
gobierno estatal la aprobación de este programa de reordenamiento comercial, sin embargo, a la fecha no ha sido 
publicado y ello ha retrasado el inicio de los trabajos. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140670:reordenamiento-de-
mercados-temporales-hasta-su-publicaci%C3%B3n-en-el-peri%C3%B3dico-oficial&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Catastro “alcalista” vendió información para mapa de riesgo 
Los poblanos sabrían qué ocurrirá cuando el terremoto más importante de la historia suceda, pues hay la 
posibilidad de desarrollar modelos de daño. Sin embargo, las autoridades también hacen negocio con la 
prevención. Bajo la ―gestión‖ de Blanca Alcalá, el catastro vendió en hasta tres mil pesos la información por 
kilómetro cuadrado de la ciudad. No obstante las restricciones económicas corruptas, hay avances en la 

investigación. El Departamento de Ingenierías de la UPAEP presentó ayer el mapa de riesgos que elaboró en 
colaboración con la BUAP y la UNAM. De acuerdo al documento, el mapa de riesgo sísmico de la ciudad de Puebla 
contiene errores, pues no diagnóstica correctamente el daño que podrían enfrentar las grandes construcciones de 
Puebla. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113997&articulo=Catastro%20%93alcalista%94%20vendi%F3
%20informaci%F3n%20para%20mapa%20de%20riesgo%3C/B%3E  
 

IMAGEN POBLANA  

 Continúa reingeniería en SSPTM 

Como parte de la reingeniería que se está dando en el gobierno de Eduardo Rivera Pérez, desde ayer asumió el 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49603
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113997&articulo=Catastro%20%93alcalista%94%20vendi%F3%20informaci%F3n%20para%20mapa%20de%20riesgo%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113997&articulo=Catastro%20%93alcalista%94%20vendi%F3%20informaci%F3n%20para%20mapa%20de%20riesgo%3C/B%3E
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mando de la Dirección de la Policía y del despacho de Tránsito Municipal, Gilberto Loya, tras el cese de David 
Sierra Sierra en el primer cargo. Lo anterior lo confirmó el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, quien 
evitó explicar el por qué la salida de Sierra Sierra. Únicamente le deseó éxito en lo que emprenda de manera 
personal de ahora en adelante. El secretario informó  que este cambio sí se debe a la contratación de 227 

elementos que estaban comisionados por el Gobierno del Estado. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113985&articulo=Contin%FAa%20reingenier%EDa%20en%20
SSPTM%3C/B%3E   

 

 
 
RETO DIARIO 

 Anuncia SSPTM unificación de mando en las direcciones de Policía y Tránsito Municipal 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) anunció la unificación del mando de las 
corporaciones de seguridad pública y tránsito en la capital poblana, acción que forma parte de la consolidación del 

proceso de reingeniería al interior de la dependencia, impulsado desde el inicio de la administración. Amadeo Lara 
Terrón, titular de la SSPTM explicó que a partir de las primeras horas del pasado 19 de septiembre, Gilberto Loya 
Chávez, actual  Director de Tránsito Municipal, asumió la Dirección de Seguridad Pública como encargado de 
despacho. (Reto Diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-SSPTM-unificacion-de-mando-en-las-
direcciones-de-Policia-y-Transito-Municipal&id=22589  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Vulnerables, 282 monumentos 
Doscientos ochenta y dos monumentos catalogados como históricos por el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla presentan alta vulnerabilidad ante sismos, según el 
mapa de riesgos realizado por la UPAEP, la UNAM y la BUAP.  Hugo Ferrer Toledo, director del departamento de 

ingenierías de la UPAEP, aseguró que el perímetro de alto riesgo abarca desde una calle atrás del Centro de 
Convenciones hasta la calle 3 Norte-Sur y entre la 8 y la 15 Poniente, es decir, el lecho del Río de San Francisco, 
debido a diferentes circunstancias, entre ellas, el comportamiento sísmico y suelos blandos, que se combina con 
edificios antiguos. (Maritza Mena)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2234128.htm  

 
 

SINTESIS 

 Con simulacros recuerdan el sismo de 1985 
En las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) se realizó el simulacro por conato de incendio con 
atención a una persona por hipertensión, conmemorando la creación de Protección Civil en México tras el 
terremoto de 1985. Personal de las diferentes áreas de la dependencia desalojaron el edificio en un tiempo 

estimado de seis minutos, de acuerdo al preliminar del Comité Interno de Protección Civil, aunado a que el 
incendió –ocurrido en la parte alta del inmueble-  se controló en 4 minutos. (Charo Murillo)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110611/Con-simulacros-recuerdan-el-sismo-de-1985  

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Quiebran negocios por viaducto Zaragoza 

Varios negocios están a punto de ―quebrar‖ debido a las obras del viaducto en la calzada Ignacio Zaragoza, al 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113985&articulo=Contin%FAa%20reingenier%EDa%20en%20SSPTM%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113985&articulo=Contin%FAa%20reingenier%EDa%20en%20SSPTM%3C/B%3E
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-SSPTM-unificacion-de-mando-en-las-direcciones-de-Policia-y-Transito-Municipal&id=22589
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-SSPTM-unificacion-de-mando-en-las-direcciones-de-Policia-y-Transito-Municipal&id=22589
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2234128.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110611/Con-simulacros-recuerdan-el-sismo-de-1985
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bajar sus ventas hasta en 80 por ciento. Importantes negocios como el restaurante Mi Viejo Pueblito, Auto Zone y 
Burger King se encuentran en ―números rojos‖, mientras que pequeños negocios como misceláneas ya han 
cerrado sus puertas y otros están por hacerlo. En un recorrido de Intolerancia Diario por la zona, tanto vecinos 
como trabajadores y locatarios coincidieron en señalar que dicha obra no era necesaria en la zona, pues el único 

problema eran las personas que conducían a exceso de velocidad. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81871  

 
 

 
 
CAMBIO 

 Simulan tragedia en la capital 

En la capital se vivieron entre 5 a 8 minutos de terror, pues se realizó un macrosimulacro. Se ocuparon diferentes 
lugares de la capital para escenificar una tragedia de una catástrofe que impacte a los poblanos. En el marco del 
Día Nacional de Protección Civil participaron alrededor de 15 mil personas, en donde existieron 95 lesionados, 
diez muertos y cuatro detenidos. La Secretaría General de Gobierno realizó el simulacro en cinco puntos críticos 
de la entidad: el colapso del edificio Arronte de la BUAP, la volcadura e incendio de un autobús en la zona de 
Analco; el colapso de una casona en la 16 Sur y 3 Oriente; una fuga de gas con flama abierta en 25 Sur y avenida 
Juárez, así como un derrame químico de 28 litros en una empresa ubicada en diagonal Defensores y 18 de 

Noviembre. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/200911-le-eg-puebla-simulan-tragedia-en-la-
capital.htm  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Los poblanos no están preparados para reaccionar en caso de contingencia real 
Un sismo de 7.9 grados en la escala de Richter con una duración de 20 segundos dejó como resultado 26 
personas lesionadas en diferentes grados, así como el colapso de las escaleras del edificio Arronte de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, este fue el balance que se dio al término del simulacro de sismo 
que se llevó a cabo en punto de las once de la mañana de este lunes, para recordar los hechos ocurridos hace 26 
años y que dejó graves daños en la ciudad de México en 1985. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140674:los-poblanos-no-
est%C3%A1n-preparados-para-reaccionar-en-caso-de-contingencia-real&Itemid=534 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ayer hubo un megasimulacro bien organizado en la ciudad de Puebla. 
 La Comuna anuncia la renovación de las mesas directivas de los vecinos. 
 El ayuntamiento protestará por el uso excesivo de fuerza de un guardia estatal contra un guardia municipal  

la noche del Grito.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ayer el día internacional de Protección Civil se festejo con un simulacro de sismo, esto ase dio en la ciudad 

de Puebla en donde participaron escuelas, burócratas y empresas le relataremos que si este sismo hubiera 

sido cierto hubieran muerto 10 personas, 95 lesionados y 4 personas detenidas. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81871
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/200911-le-eg-puebla-simulan-tragedia-en-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/200911-le-eg-puebla-simulan-tragedia-en-la-capital.htm
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 El ayuntamiento tiene premio en transparencia, el Congreso del Estado primer lugar en su pagina en cuanto 
a transparencia si el gobierno del estado se ponen  a ese nivel imagínense que Puebla fuera el estado mas 
transparente  en todo.   

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla presentó una carpeta de proyectos al gobierno del estado para obtener 

mayores recursos en la asignación del presupuesto 2012, no obstante, de no ser así se ―apretará el 
cinturón‖ para sacar adelante todos sus programas. 

 Un sismo de 7.9 grados en la escala de Richter con una duración de 20 segundos dejó como resultado 
26 personas lesionadas en diferentes grados, así como el colapso de las escaleras del edificio Arronte 
de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, este fue el balance que se dio al término del 
simulacro de sismo que se llevó a cabo en punto de las once de la mañana de este lunes, para recordar 
los hechos ocurridos hace 26 años y que dejó graves daños en la ciudad de México en 1985. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Eduardo Rivera dice que también mantiene gestiones con diputados para conseguir más recursos en 

2012. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El Ayuntamiento de Puebla creará un fideicomiso cuyo propósito será equipar con mejores herramientas 

y tecnología a la dirección de Protección Civil municipal y con ello atender de mejor manera las 
contingencias. 

 El secretario general de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que enviara una 

carta de  protesta al gobierno estatal por abuso de poder que ejerció el personal de seguridad contra un 
escolta del equipo.   

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Simulacro de sismo el cual duro 20 segundos en la capital poblana, ante esto el presidente municipal 
comento que la población debe estar lista para cualquier eventualidad. 

 El gobernador del estado Rafael Moreno Valle, comento que ante el simulacro puebla tiene que seguir 
preparándose para cualquier eventualidad. 

 El gobierno del estado contrató un seguro contra desastres por 15 millones de dólares, que cubre daños 
en infraestructura urbana, vivienda y carreteras, con una cobertura de hasta 40 millones de dólares por 

evento desastroso. 
 La UPAEP presento sus atlas de riesgo. 
 Debe de haber un nuevo COREMUN en cuanto al área de la construcción, así lo admitió el ayuntamiento 

para que no se corran riesgos en caso de sismo.  
 
 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Tras considerar un éxito el simulacro realizado en la capital poblana en el que participaron 15 mil 
personas, el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera dio a conocer que su administración analiza 
tener una mayor inversión para mejorar la tecnología con la que cuenta la comuna para atender 
cualquier emergencia. 

 En el marco del día nacional de protección civil se ha llevado a cabo ya un macro simulacro en el estado 
de Puebla para tener claro cómo reaccionar ante un siniestro. Mientras tanto en otros estados y en el 
propio estado angelopolitano se han dejado sentir movimientos de la tierra en la mañana de hoy. 

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Como exitoso calificaron las autoridades municipales el macro simulacro realizado este lunes con 

motivo del 26 aniversario del sismo de 1985.    Protección Civil Municipal reportó un tiempo de 
evacuación de cinco a ocho minutos en los escenarios catastróficos a cargo de esta unidad operativa 

 Desde hace 6 años, las construcciones en el municipio de Puebla se realizan en medio de la 
ambigüedad y las imprecisiones de su código reglamentario. Eso, ha permitido que las inmobiliarias 

atiendan la creciente demanda habitacional que exige el desarrollo urbano, sobre reglamentaciones que 
lejos de garantizar la seguridad 

 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Se realiza macro simulacro a 26 años del de 1985 en estas acciones se simularon 95 lesionados y 10 

muertos, con el objetivo de aprender a apoyar, lo más rápido posible, a los ciudadanos en casos de 
emergencia. 

 Gilberto Loya Chávez llega al lugar de David Sierra la decisión de este mando obedece a razones del 

servicio, no existió ni existe diferencia personal ni de ninguna otra naturaleza con el licenciado David 
sierra. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Entrega Gobernador apoyos por 3.5 mdp a mujeres indígenas 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregó recursos por 3.5 millones de pesos para proyectos productivos, 
en beneficio de 448 mujeres de 12 municipios de la Sierra Norte. Los municipios beneficiados son: Hueytlalpan, 
Huehuetla, Camocuautla, Nauzontla, Zongozotla, Atlequizayán, Huitzilan de Serdán, Zoquitlán, Eloxochitlán, 
Coyomeapan, Petlalcingo y San Jerónimo Xayacatlán. Los cheques se distribuyeron de la siguiente forma: 1.9 
millones de pesos para proyectos de cría y engorda de animales, 879 mil pesos para proyectos comerciales, 181 
mil para producción de café y 522 mil para molinos y granos. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2234126.htm  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2234126.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Recula Garcilazo, hasta diciembre el retiro de mototaxis 
El presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso del Estado, Jorge Blas Garcilazo 
Alcántara, señaló que ante la falta de una orden para desaparecer a los mototaxis en tres días como lo había 
anunciado, los dueños de las unidades deberán sacar de la circulación a sus unidades en diciembre, o de lo 
contrario se utilizará la fuerza pública para impedir que sigan transitando retando a la autoridad. El legislador del 

PRD inscrito en la bancada del PAN subrayó que la Secretaría de Transportes ha estado en la disposición de 
entablar un diálogo con los mototaxistas, pero criticó que los choferes se hayan agrupado en organizaciones para 
presionar a la autoridad estatal a fin de evitar que salgan de la circulación. (Cirilo Calderón)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2234123.htm  
 

 

 
 
EL HERALDO 

 Urge IP mayor transparencia al Congreso poblano 
Al considerar necesario que los legisladores locales demuestren de manera transparente en que se ha ejercido el 
gasto presupuestal de este 2011, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 

(Canacintra), Luis Espinosa Rueda, argumento que las calificaciones positivas en el rubro de transparencia no 
justificaran el hecho de que puedan etiquetar mas recursos para el próximo año. Esto después de los resultados 
que se dieron a conocer en un diario de circulación nacional en el que se realizo un análisis de los portales de 32 
congresos de México. (Erika Mejía)  
 

 

 
 
SINTESIS 

 Adquiere gobierno seguro por 15 mdd 

El gobierno del estado contrató un seguro contra desastres por 15 millones de dólares, que cubre daños en 
infraestructura urbana, vivienda y carreteras, con una cobertura de hasta 40 millones de dólares por evento 
desastroso. En caso de requerirse, estos recursos serán paralelos a los del Fondo de Desastres Naturales 
(FONDEN) del gobierno federal, anunció el gobernador, Rafael Moreno Valle. Sumado a esto, indicó que la entidad 
adquirió el atlas de riesgos con un costo de 55 millones de pesos, que enfocará los puntos de peligro en los 
diferentes municipios. (Susana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110623/Adquiere-gobierno-seguro-por-15-mdd  

 
 
SINTESIS 

 Llega a Puebla Caravana por la Paz 
La solución está en repensar la seguridad nacional, como seguridad humana y ciudadana, pues el problema de 
fondo es la estructura de una clase política que se aleja cada vez más de la población, expresó el poeta Javier 

Sicilia, durante su visita a esta ciudad, encabezando la Caravana del Sur por la Paz. Dijo que es necesario que la 
sociedad trabaje unida para rehacer el tejido social y no a través de la militarización, que actualmente busca 
ordenar el mundo de forma autoritaria. (Susana de los Ángeles)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110753/Llega-a-Puebla-Caravana-por-la-Paz  

 
SINTESIS 

 Aréchiga Santamaría resalta transparencia 

El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, presumió el primer 
lugar que tiene este poder a nivel nacional en materia de transparencia. Tras la medición presentada por Enfoque 
del periódico Reforma sobre la transparencia en los portales de los Congresos, Aréchiga exaltó la labor de esta 
legislatura, ya que antes de su ingreso estaban en "el sótano". Dijo que de 11 rubros a calificar, sólo en dos 
aparece reprobado: currícula y desglose de gastos, pero esto significa un paso importante que debe ser 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2234123.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110623/Adquiere-gobierno-seguro-por-15-mdd
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110753/Llega-a-Puebla-Caravana-por-la-Paz
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destacado. (Elizabeth Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110758/Arechiga-Santamaria-resalta-transparencia  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 "Militarización del país sólo genera víctimas" 
La Caravana por la Paz, encabezada por el poeta Javier Sicilia, pisó territorio poblano en su camino al Distrito 

Federal. En su recorrido por el sur del país, la Caravana por la Paz pasó ―de pisa y corre‖ en Puebla, y en su 
discurso Sicilia alentó a las organizaciones no gubernamentales a renovar su discurso, a no dejar atrapado el 

dolor de las víctimas por las ideologías. Un Sicilia visiblemente cansado tomó la palabra luego de una ronda de 
oradores. ―La militarización busca ordenar un mundo de una manera autoritaria que termina por tocar su 
extremo, que es el caos; en las dos vamos a tener víctimas y criminalización, horrores y desaparecidos.‖  (Mario 
Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81870  

 
INTOLERANCIA  

 Abogan por evitar un recorte presupuestal 
Diputados federales por Puebla y el gobernador Rafael Moreno Valle ―cerraron filas‖ para evitar un recorte en el 
presupuesto para el estado por parte de la Federación y llegaron a los primeros acuerdos para trabajar de manera 
coordinada en las comisiones de Educación, de Infraestructura y del Campo, entre otras. El presidente estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, informó que durante la comida de este lunes 

en la que estuvieron presentes todos los diputados federales poblanos, se insistió que la prioridad es el desarrollo 
del estado y debe evitarse que el presupuesto del próximo año tenga un juego político de trasfondo. (Francisco 
Sánchez)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81872  

 
INTOLERANCIA  

 Condenan agresión de guarros de Moreno Valle Rosas 
El secretario de Seguridad Pública municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que en los próximos días se enviará 

una carta de protesta al gobierno del estado por el abuso de poder que ejerció personal de Seguridad del estado 
en contra de un escolta de su equipo. Aseveró que esta carta será entregada a las autoridades correspondientes 
para que ―tomen cartas en el asunto‖, ante la inconformidad por el abuso de poder que ejercieron los guardias de 
seguridad estatales. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81864  

 

 
 

CAMBIO 

 Moreno Valle reconocerá labor de Vázquez Mota 
El próximo jueves, Rafael Moreno Valle oficializará su apoyo a Josefina Vázquez Mota cuando el gobierno del 
estado, a través de la Secretaría de Educación Pública, le entregue a la presidenciable el reconocimiento Gabino 
Barreda por su labor en la educación y la nombren integrante del Consejo Consultivo de Educación en la entidad; 
informaron a CAMBIO fuentes cercanas al Ejecutivo. Las fuentes consultadas explicaron que con este acto los 

morenovallistas confirmarán su respaldo a la diputada federal con licencia como candidata del PAN a la 
Presidencia de la República y confirmarán el rompimiento con Ernesto Cordero Arroyo. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-moreno-valle-reconocer-labor-de-
v-zquez-mota.htm  
 

 

CAMBIO 

 Desairan poblanos a Javier Sicilia 

En su visita a la ciudad de Puebla como parte de la Caravana por la Paz Social, el poeta Javier Sicilia desilusionó a 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110758/Arechiga-Santamaria-resalta-transparencia
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81870
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81872
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81864
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-moreno-valle-reconocer-labor-de-v-zquez-mota.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-moreno-valle-reconocer-labor-de-v-zquez-mota.htm
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sus seguidores. El luchador social arribó hasta la Plaza de Armas en su camioneta y custodiado por un séquito de 
guaruras se impidió el acercamiento de los poblanos para saludarlo. Y encima de todo, su participación fue suave 
y escueta, al señalar que el problema de inseguridad en el país no es el crimen organizado, sino el sistema 
político mexicano. Por si fuera poco, Javier Sicilia hizo esperar a los simpatizantes de su causa más de tres horas 

bajo el sol en el zócalo capitalino. Su llegada estaba programada para las once de la mañana y arribó hasta las 
dos de la tarde. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-yc-politica-javier-sicilia-se-pone-fresa-en-
puebla.htm  
 

 

CAMBIO 

 Frenan imposición de Claudia Hernández 

La eventual imposición de Claudia Hernández Medina de parte del exmandatario Mario Marín Torres en el Comité 
Municipal del PRI capitalino, provocó que Blanca Alcalá y Enrique Doger sostuvieran un encuentro privado con el 
delegado del CEN para frenar las intenciones del otrora gobernador. Trascendió que Mario Marín nombró al 
coordinador metropolitano de la dirigencia estatal, Julián Haddad, como la avanzada para cerrar filas en torno a la 
exdiputada local y lograr imponerla como la nueva líder del PRI en la capital. Fuentes cercanas del expartidazo 
confiaron a CAMBIO que Juan Carlos Lastiri habría cedido a las presiones del exmandatario y a ello obedeció el 
encuentro entre los exalcaldes con Ranulfo Márquez. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-yc-politica-frenan-imposici-n-de-claudia-
hern-ndez.htm  
 
 
CAMBIO 

 Ningún diputado ha revelado su declaración patrimonial 
El líder del Congreso local Guillermo Aréchiga declaró que hasta el momento ningún legislador ha mostrado 

interés en hacer pública su declaración patrimonial a través de la página de internet de la LVIII Legislatura; a 
pesar de que los diputados del PAN se comprometieron a publicarla desde hace más de dos semanas. Al presumir 

que la página web del Legislativo se encuentre en los primeros lugares de transparencia, Aréchiga Santamaría 
declaró que continuarán haciendo mejoras al portal para que eleve su calificación. Dijo que nada obliga a los 
legisladores a hacer pública su declaración patrimonial pero que abonaría a la transparencia que todos los 
diputados publicaran los recursos con los que cuentan.  (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-ning-n-diputado-ha-revelado-su-
declaraci-n-patrimonial.htm  
 

 

CAMBIO 

 Quitarían concesión del Siglo XXI a TV Azteca 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, abrió la posibilidad de que se le retire la concesión 
del auditorio Siglo XXI a TV Azteca Puebla y su filial Asterra, para que se le pueda otorgar a la empresa Ocesa, 
especialista en eventos. En entrevista, el funcionario estatal mencionó que se deberá esperar a que concluya el 

contrato para que se pueda abrir una nueva licitación, donde participaría la firma antes mencionada: ―Yo supongo 
que van a tener que esperar a que se concluya y abrir a los posibles licitantes, Ocesa es uno de los grandes y 
siempre participa en este tipo de temas‖. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-yc-politica-no-descartan-quitar-concesi-n-
del-auditorio-siglo-xxi-a-tv-azteca.htm  
 

CAMBIO 

 Aréchiga financiará programa de transporte con el cochinito legislativo 
Guillermo Aréchiga Santamaría anunció que hará uso de 288 mil de los 400 mil pesos del cochinito legislativo 
para llevar a cabo un programa de apoyo a 800 estudiantes mediante el pago de su transporte a la escuela. En 
rueda de prensa, el diputado local y líder de la Gran Comisión rechazó que este ―programa de apoyo‖ tenga fines 

electorales y declaró que el apoyo económico se entregará a 800 estudiantes de escasos recursos en forma de 20 
boletos, equivalentes a 6 pesos cada uno, a fin de cubrir el gasto de transporte de los estudiantes a sus 
instituciones. Sin embargo, resulta curioso que en el nombre del programa se resalten las tres últimas letras que 
conforman la frase: ―Con transporte, sí lleGAS‖; pues GAS son las iniciales del presidente de la Gran Comisión.  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-yc-politica-javier-sicilia-se-pone-fresa-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-yc-politica-javier-sicilia-se-pone-fresa-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-yc-politica-frenan-imposici-n-de-claudia-hern-ndez.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-yc-politica-frenan-imposici-n-de-claudia-hern-ndez.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-ning-n-diputado-ha-revelado-su-declaraci-n-patrimonial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-ning-n-diputado-ha-revelado-su-declaraci-n-patrimonial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-yc-politica-no-descartan-quitar-concesi-n-del-auditorio-siglo-xxi-a-tv-azteca.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-yc-politica-no-descartan-quitar-concesi-n-del-auditorio-siglo-xxi-a-tv-azteca.htm
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(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-ar-chiga-financiar-programa-de-
transporte-con-el-cochinito-legislativo.htm  
 

CAMBIO 

 PAN critica el protocolo del Grito de Independencia 
Por primera vez, el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, explotó en contra de la 
administración morenovallista y calificó como una falta de respeto y una descortesía excluir a los representantes 

de los poderes Judicial y Legislativo, así como al presidente municipal de Puebla, del protocolo del Grito de 
Independencia. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-pan-critica-el-protocolo-del-grito-

de-independencia.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Marín dejó camino abierto para la expropiación de tierras a favor del Libramiento Norte 
El 31 de diciembre de 2010 El Periódico Oficial del estado de Puebla publicó en su edición de ese día una 
―declaratoria de utilidad pública‖ para la construcción del Libramiento Norte de la ciudad de Puebla, obra que fue 
concesionada a la empresa Autovías Concesionadas OHL, el pasado 7 de marzo de 2008. En el segundo punto de 
la declaratoria dice: ―se instruye a la Secretaría de Gobernación a que procesa a instrumentar la garantía de 

audiencia previa respectiva, en términos de lo dispuesto por el artículo 5 de la Ley de Expropiaciones para el 
estado de Puebla y, una vez hecho lo anterior, se pondrá a la vista del titular del Ejecutivo del estado el 
expediente respectivo a efecto de que se emita el acuerdo correspondiente‖. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol404.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Programa de apoyo estudiantil, sin fines políticos, indicó Aréchiga 
El coordinador de la bancada del Partido Nueva Alianza (Panal) en el Congreso local, Guillermo Aréchiga, rechazó 

que el programa de apoyo al transporte que impulsa a favor de estudiantes de las juntas auxiliares de la capital 
del estado responda a un interés de participar como candidato al Senado en la elección de 2012. Aclaró que la 
decisión de contender por la Cámara Alta del Congreso de la Unión no le corresponde a él, sino al Panal, por lo 
que trabajará a favor del partido en los comicios federales del próximo año desde la trinchera que le asigne. 
(Mónica Camacho])  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol305.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acuerdan diputados de PRI con RMV ampliar presupuesto estatal en 23 mil mdp 
El gobierno del estado y los diputados federales por Puebla acordaron gestionar ante la Cámara Baja del Congreso 
de la Unión una cartera de 524 proyectos, que exige una ampliación en el presupuesto 2012 del estado de 23 mil 

463 millones de pesos; sin embargo, de las 524 obras sólo 46 tienen posibilidades de ser considerados en la 

negociación de recursos en este momento, debido a que cuentan con registro ante la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), lo que representa 8.7 por ciento del total. De acuerdo con fuentes de La Jornada de 
Oriente, 391 proyectos están en proceso de tener el aval de la SHCP, mientras el gobierno del estado trabaja en 
complementar los expedientes de otras 87 obras. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entregará RMV reconocimiento al mérito educativo a Vázquez Mota 
La aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) a la presidencia del país, Josefina Vázquez Mota, visitará la capital 
poblana el próximo jueves para recibir el reconocimiento al mérito educativo ―Gabino Barreda‖ de parte del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. De acuerdo con la legisladora federal albiazul Augusta Valentina Díaz de 

Rivera Hernández, en el mismo acto el mandatario local tomará protesta a Vázquez Mota como integrante del 
Consejo Consultivo de Educación en Puebla. Es la primera vez que Moreno Valle encabezará un acto público con la 

ex coordinadora de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados y ex secretaria de Educación Pública, cuyas 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-ar-chiga-financiar-programa-de-transporte-con-el-cochinito-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-ar-chiga-financiar-programa-de-transporte-con-el-cochinito-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-pan-critica-el-protocolo-del-grito-de-independencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/200911-vl-politica-pan-critica-el-protocolo-del-grito-de-independencia.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol305.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol105.php
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aspiraciones son respaldadas por un grupo panista al que no pertenece el titular del Poder Ejecutivo del estado. 
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol704.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 No fue arbitrario entregar recursos del Cobaep sólo a directivos, señala la SEP 
Jorge Cruz Bermúdez, subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
afirmó que el Programa de Homologación 2011 del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep) sólo 
corresponde al personal directivo de los 37 planteles de la entidad, por lo que ―es totalmente falso que sea una 

decisión arbitraria de las autoridades estatales‖. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/edu308.php   

 

 
 

MILENIO  

 Contra desastres, seguro de 40 mdd 
La administración estatal pagó una prima de 196.5 millones de pesos para contratar un seguro contra desastres 
naturales y humanos lo que permite garantizar una cobertura para rehabilitación por destrucción de inmuebles, 
carreteras, viviendas, y daños que sumen hasta 524 millones de pesos (unos 40 mdd), informó el gobernador, 
Rafael Moreno Valle, en la presentación del Procedimiento de Atención de Emergencias y Desastres del Sistema 

Estatal de Protección Civil (Seproci). Al recordarse el 26 aniversario del sismo de 1985 en el Distrito Federal, el 
gobierno realizó un macro simulacro que incluyó la atención de emergencias en la capital del estado, Cuetzalan y 
Tehuacán. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9029058    
 

MILENIO  

 A pagar la deuda con pueblos indígenas: RMV  
El gobernador Rafael Moreno Valle recordó que hay una deuda histórica a saldar con los pueblos indígenas, 
reconoció al entregar apoyos por 3.5 millones de pesos a 38 grupos de mujeres de 12 municipios de las Sierras 

Norte, Nororiental y Negra. Ahí, refrendó el compromiso de incorporar al progreso a este importante sector de la 
población a través de programas coordinados con la Federación y ayuntamientos. Recalcó que la única forma de 
combatir la pobreza es generando riqueza. Subrayó su disposición de apoyar proyectos productivos y de 
infraestructura que presenten los alcaldes. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9029046  

 
MILENIO  

 El Congreso pagará el pasaje a escolares de mejores promedios 
El presidente de la Gran Comisión Guillermo Aréchiga, emitió una convocatoria para el programa ―Con transporte 
sí llegas‖ en el que durante 3 meses pagará el pasaje de estudiantes con los mejores promedios en las zonas más 

alejadas de la ciudad. Aseguró que no es un acto de promoción política por su aspiración al senado. Aunque 
mantiene abierta la posibilidad de buscar un lugar en la cámara alta el próximo año, aseguró que el programa que 
lanza en esta ocasión al cual destinará 288 mil de los 400 mil pesos programados en la partida de apoyo 
parlamentario no busca beneficiar su imagen rumbo al proceso electoral de 2012 El líder del Congreso indicó que 

el proyecto se lanza con la idea de que todos los estudiantes de nivel superior puedan continuar su preparación. 
(Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9029118  

 
MILENIO  

 Sí se castigará a exfuncionarios, afirma Juan Carlos Mondragón 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, aseguró que el gobierno cumplirá su compromiso de no dejar 
en la impunidad las irregularidades cometidas en el marinismo, no obstante subrayó que las cosas se deben hacer 

bien para que no resulten contraproducentes, justificando que no haya sanciones. Subrayó que no se trata de 
emitir juicios sin tener las pruebas necesarias por lo cual se ha solicitado a los diputados locales un análisis serio y 
objetivo de las cuentas públicas así como de la factibilidad legal en torno al manejo del erario y en general de la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/pol704.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/edu308.php
http://impreso.milenio.com/node/9029058
http://impreso.milenio.com/node/9029046
http://impreso.milenio.com/node/9029118


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 16 

administración en el sexenio marinista. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9029122  

 

 
 
OPINION 

 En octubre Moreno Valle defenderá presupuesto 2012 en la Cámara 

Será en octubre cuando el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, acuda a la comisión de Presupuesto 
de la Cámara de Diputados, a defender su carpeta de proyectos para alcanzar el presupuesto deseado en el 
ejercicio fiscal 2012. Así lo declaró el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri 

Quirós, después de la reunión que tuvieron los legisladores del instituto tricolor y del PAN con el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, en la ciudad de México para empezar el cabildeo del próximo ejercicio fiscal 2012. 
(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49628  

 
OPINION 

 Presume Aréchiga el primer lugar del Congreso en materia de transparencia 

El Congreso del Estado de Puebla ocupa el primer lugar en materia de transparencia, presumió el líder de la Gran 
Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien presentó la convocatoria para entregar por tres meses boletos a 
800 universitarios para que se trasladen en el transporte público. Aunque la página de internet no lleva ni un mes 
de haberse presentado en los medios de comunicación, el legislador que proviene de las filas de Nueva Alianza, 
destacó que si no se hubiera actualizado a tiempo, el suplemento Enfoque publicado en el diario de circulación 
nacional Reforma, hubiera reprobado al Poder Legislativo en dicha materia. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49611  
 

OPINION 

 Participación nula de los diputados locales en el simulacro de ayer 
Los diputados locales del PAN y PRD, Myriam Galindo Petriz y Jorge Garcilaso Alcántara, fueron los únicos que 
participaron ayer en el simulacro de sismo que organizó el Congreso del Estado, a fin de recordar los 
acontecimientos de hace 26 años. A pesar de que se les avisó a todas las personas que trabajan en el Congreso 
del Estado del simulacro que se realizaría ayer, los diputados hicieron caso omiso para participar en el acto. 
Incluso, el coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, abandonó las instalaciones del Poder 
Legislativo, cuando se estaba realizando el simulacro en el Congreso del Estado. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49607  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Pactan diputados del PRI, PAN y PVEM rebasar los 53 mil mdp para 2012 

Casi 10 mil millones de pesos deben conseguir los diputados federales del PRI, PVEM y PAN en las negociaciones 

en el Palacio de San Lázaro para que en 2012 el Presupuesto del gobierno de la República sea de 53 mil millones 
de pesos para Puebla, según lo acordaron este lunes los legisladores con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
en una reunión celebrada en la ciudad de México. (Fernando Pérez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17440:pactan-diputados-del-pri-pan-y-
pvem-rebasar-los-53-mil-mdp-para-2012&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Apapacha Moreno Valle a Vázquez Mota con reconocimiento educativo 
La precandidata presidencial por el Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, recibirá este jueves de 
manos del gobernador Rafael Moreno Valle el reconocimiento Gabino Barreda, por su ―destacada‖ labor en 

materia educativa, al igual que a otros tres ex titulares de la Secretaría de Educación Pública federal. La también 
diputada federal con licencia se integrará ese mismo día al Consejo Consultivo de Educación del estado, por 
invitación del Ejecutivo, reveló la diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera. (Jesse Brena)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17418:recibir%C3%A1-josefina-

http://impreso.milenio.com/node/9029122
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49628
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49611
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49607
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17440:pactan-diputados-del-pri-pan-y-pvem-rebasar-los-53-mil-mdp-para-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17440:pactan-diputados-del-pri-pan-y-pvem-rebasar-los-53-mil-mdp-para-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17418:recibir%C3%A1-josefina-v%C3%A1zquez-mota-reconocimiento-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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v%C3%A1zquez-mota-reconocimiento-en-puebla&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Militarización y autoritarismo no pueden resolver problemas del país: Sicilia 
El poeta y escritor Javier Sicilia llamó a replantear el concepto de nación que desean los mexicanos, la cual no se 
logrará mediante la militarización de país, pues consideró que el autoritarismo es incapaz de ordenar las 
irregularidades del país. Después e 10 días de recorrido por el sur del país con la Caravana por la Paz con Justicia 
y Dignidad, Javier Sicilia dijo que es necesario que el presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, haga un 

replanteamiento en su estrategia de combate al crimen organizado que debe considerar la opinión de la sociedad 

civil. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140685:militarizaci%C3%B3n-y-
autoritarismo-no-pueden-resolver-problemas-del-pa%C3%ADs-sicilia&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Tenemos que pagar deuda histórica con pueblos indígenas: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle recordó aquí que hay una deuda histórica que saldar con los pueblos indígenas.  
El mandatario refrendó su compromiso de incorporar al progreso a este importante sector de la población a través 
de programas coordinados con la Federación y Ayuntamientos. Moreno Valle expresó: ―creo en una Puebla donde 
todos somos iguales, es inaceptable que un niño que nazca en la sierra norte no tenga las mismas oportunidades 
que quien nace en la capital del estado‖. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140677:tenemos-que-pagar-

deuda-hist%C3%B3rica-con-pueblos-ind%C3%ADgenas-rmv&Itemid=544 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Alcalde se „apretará el cinturón‟ en caso de obtener menos recursos en 2012 
El Ayuntamiento de Puebla presentó una carpeta de proyectos al gobierno del estado para obtener mayores 
recursos en la asignación del presupuesto 2012, no obstante, de no ser así se ―apretará el cinturón‖ para sacar 

adelante todos sus programas. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, dijo que desde hace un mes se 
mantiene ―cabildeando‖ con los diputados federales y las autoridades estatales para lograr un incremento 
sustancial en el recurso que se asigne para el próximo año. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140675:alcalde-se-
%E2%80%98apretar%C3%A1-el-cintur%C3%B3n%E2%80%99-en-caso-de-obtener-menos-recursos-en-
2012&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Los poblanos no están preparados para reaccionar en caso de contingencia real 
Un sismo de 7.9 grados en la escala de Richter con una duración de 20 segundos dejó como resultado 26 
personas lesionadas en diferentes grados, así como el colapso de las escaleras del edificio Arronte de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, este fue el balance que se dio al término del simulacro de sismo 
que se llevó a cabo en punto de las once de la mañana de este lunes, para recordar los hechos ocurridos hace 26 

años y que dejó graves daños en la ciudad de México en 1985. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140674:los-poblanos-no-
est%C3%A1n-preparados-para-reaccionar-en-caso-de-contingencia-real&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Necesaria evaluación del desempeño de diputados: Luis Espinosa 
Más allá de saber cuánto ganan los legisladores locales, lo que se requiere es conocer los resultados que dan a 
quienes lo eligieron, aseguró el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 

(Canacintra), Luis Espinosa Rueda. Al hablar del análisis publicado este fin de semana por el diario Reforma, que 
cataloga como ―transparente‖ la información que la legislatura local presenta en su página electrónica, el 
industrial advirtió que es importante contar además con un mejor desglose de gastos, información curricular de 
los legisladores y  seguimiento a las iniciativas presentadas, para contar con los elementos de evaluación de 
desempeño necesarios. (Verónica Aburto) 
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http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140673:necesaria-
evaluaci%C3%B3n-del-desempe%C3%B1o-de-diputados-luis-espinosa&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP Puebla presenta a su equipo que competirá en la Tercera División Profesional 
Con la finalidad de posicionarse en los primeros lugares, el equipo de la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
Puebla fue presentado de manera oficial, de cara al torneo Apertura 2011 de la Tercera División Profesional, en 
las instalaciones de conocido hotel de la ciudad. Un plantel integrado por 30 elementos, nacidos de 1992 a 1996 
de las distintas instituciones educativas del estado, tendrán la encomienda de meter a este equipo en la liguilla, 
en su temporada de estreno. (Ernesto Romero) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140669:sep-puebla-presenta-a-

su-equipo-que-competir%C3%A1-en-la-tercera-divisi%C3%B3n-profesional&Itemid=580 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 El Periférico Ecológico, obra insigne del PEF 2012 
El Periférico Ecológico, una obra que no será entregada en la fecha insigne de la administración morenovallista, el 
5 de mayo del próximo año, es prioritaria en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el estado de 
Puebla que para 2012 requiere entre 2 mil y 3 mil millones de pesos más. Sin embargo, el tramo C del anillo 
periférico, cuyo costo se estima en mil millones de pesos, no es el único objetivo del gobernador Rafael Moreno 

Valle. Su cartera de proyectos, por más de 23 mil millones de pesos, abarca 523 obras de las cuales 46 ya fueron 
avaladas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113993&articulo=El%20Perif%E9rico%20Ecol%F3gico,%20obr
a%20insigne%20del%20PEF%202012%3C/B%3E  

 
IMAGEN POBLANA  

 Arrancará Vázquez Mota precampaña en Puebla 
La aspirante a la presidencia de la república, Josefina Vázquez Mota, prácticamente iniciará su precampaña en 
Puebla con la venia del gobernador Rafael Moreno Valle, pues está programado que para el jueves participen 

juntos en un evento a las 10:00 horas. Bajo el pretexto de que se estará incluyendo al Consejo Consultivo de 
Educación, la diputada federal con licencia tendrá un primer acercamiento con los poblanos, informó la legisladora 
y una de las promotoras de Vázquez Mota, Augusta Díaz de Rivera. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113983&articulo=Arrancar%E1%20V%E1zquez%20Mota%20pr
ecampa%F1a%20en%20Puebla%3C/B%3E  
 
IMAGEN POBLANA  

 En completa soledad busca Alcalá candidatura 
Sin el cúmulo de personas que la seguían a diario cuando fue presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz 

trata de obtener la simpatía de la sociedad para alcanzar la candidatura del PRI al Senado de la República. Ayer, 

Alcalá Ruiz se dejó ver en San Pedro Cholula con el ex ―alcalde‖ Francisco Covarrubias en los portales en la Plaza 
de la Concordia. La ex munícipe repartió saludos y hasta aceptó fotografiarse con quien se lo pidiera. Entrevistada 
por Imagen Poblana, Alcalá Ruiz señaló que busca el acercamiento con la gente para construir de manera conjunta 
el futuro de Puebla. (Francisco Ortega)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113991&articulo=En%20completa%20soledad%20busca%20Al
cal%E1%20candidatura%3C/B%3E  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tenemos que pagar deuda histórica con pueblos indígenas: RMV 

El Gobernador Rafael Moreno Valle recordó aquí que hay una deuda histórica que saldar con los pueblos 
indígenas. El Mandatario refrendó su compromiso de incorporar al progreso a este importante sector de la 
población a través de programas coordinados con la Federación y Ayuntamientos. Moreno Valle expresó: ―creo en 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113993&articulo=El%20Perif%E9rico%20Ecol%F3gico,%20obra%20insigne%20del%20PEF%202012%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113993&articulo=El%20Perif%E9rico%20Ecol%F3gico,%20obra%20insigne%20del%20PEF%202012%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113983&articulo=Arrancar%E1%20V%E1zquez%20Mota%20precampa%F1a%20en%20Puebla%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113983&articulo=Arrancar%E1%20V%E1zquez%20Mota%20precampa%F1a%20en%20Puebla%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113991&articulo=En%20completa%20soledad%20busca%20Alcal%E1%20candidatura%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113991&articulo=En%20completa%20soledad%20busca%20Alcal%E1%20candidatura%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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una Puebla donde todos somos iguales, es inaceptable que un niño que nazca en la sierra norte no tenga las 
mismas oportunidades que quien nace en la capital del estado‖. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39046 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Congreso supera rezagos en materia de transparencia 

El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, reconoció que el Congreso del Estado seguiría 
en el sótano en materia de transparencia si no hubieran modificado su página de internet, esto en alusión a una 
nota del periódico Reforma, en la cual coloca al sitio web del Poder Legislativo en primer lugar de rezago de los 31 
congresos. En conferencia de medios, Aréchiga Santamaría destacó que los diputados locales están cristalizando 
sus promesas de hacer más transparente toda la información que se genera en el Congreso local, por lo cual se 

han colocado en los primeros escaños en esa materia a nivel nacional. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-

&id=39041 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pierde TV Azteca concesión del Auditorio Siglo XXI 
El gobierno del estado de Puebla ha recuperado 21 inmuebles que mantenían en comodato particulares y 
empresas privadas, otro inmueble más será el Auditorio Siglo 21 en posesión de TV Azteca Puebla, el último 
edificio que fue recuperado por la Secretaría de Administración es ―Plaza Finanzas‖, donde se mantenía en 
concesión locales comerciales y un estacionamiento. Sobre el tema, Fernando Manzanilla Prieto, secretario 
general de Gobierno, puntualizó que el único objetivo es revisar que cumplan con el objetivo para el cual fueron 

concesionados, ya recuperados los inmuebles algunos serán habilitados como oficinas públicas y otros de nueva 
cuenta sometidos al concurso de la licitación, para garantizarle al gobierno ahorros y un ingreso. (José Luis 
Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39040 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Para diciembre ya no habrá mototaxis: ST 
Bernardo Huerta Coutolenc, secretario del Transporte, adelantó que para el fin de año ya no habrá en circulación 
―mototaxis‖, que prestan un servicio del transporte irregular, por ello se anunció la puesta en marcha en los 
próximos días del programa de retiro para que a más tardar a finales de año hayan salido de la circulación en su 

totalidad. El funcionario señaló que los presidentes municipales no tienen disculpa por permitir que sigan 
circulando las motos taxis, toda vez que  tienen conocimiento de que saldrán de la circulación, así lo afirmo  
Bernardo Huerta, Secretario del Transporte. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Para-diciembre-ya-no-habra-
mototaxis:-ST&id=39047 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Líder del sindicato de VW limita participación de planillas 

El actual sindicato de Volkswagen que encabeza Víctor Cervantes Rosas, limita a las planillas que buscarán 
competir por el Comité Ejecutivo del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen (Sitiavw), coincidieron representantes de tres planillas. Si  bien el proceso electoral arrancará de 
manera oficial  en las siguientes  semanas,   las planillas aspirantes están en su derecho de iniciar con los 
trámites para registrarse; sin embargo,  el grupo de Cervantes Rosas  ha obstruido el proceso. (Trinidad 
González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lider-del-sindicato-de-VW-

limita-participacion-de-planillas&id=39044 

 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Javier Sicilia, su discurso en Puebla 
Buenas tardes, hermanos y hermanas de Puebla, gracias por recepción a la Caravana, estamos en el último tramo 
de esta caravana de 11 días, gracias a las organizaciones que nos acogen y nos permitieron nuestra llegada a 
este templete, en este escenario, con este micrófono, como decía esta es la última etapa concluimos aquí en la 

ciudad de Puebla 11 días muy duros, 11 días acogidos por otra gente buena que es la mayoría de este país, en 
otros estados, en otras poblaciones, en otras ciudades.  (Redacción) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17567:javier-sicilia-su-discurso-en-
puebla&Itemid=125  

 
PUEBLA ONLINE 

 Tenemos que pagar deuda histórica con pueblos indígenas: RMV 

El Gobernador Rafael Moreno Valle recordó aquí que hay una deuda histórica que saldar con los pueblos 
indígenas. ―Tenemos que pagarla‖, advirtió, al entregar apoyos por 3.5 millones de pesos a 38 grupos de mujeres 
de 12 municipios de las Sierras Norte, Nororiental y Negra. El Mandatario refrendó su compromiso de incorporar 
al progreso a este importante sector de la población a través de programas coordinados con la Federación y 
Ayuntamientos. Moreno Valle expresó: ―creo en una Puebla donde todos somos iguales, es inaceptable que un 
niño que nazca en la sierra norte no tenga las mismas oportunidades que quien nace en la capital del estado‖. 

(Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17570:tenemos-que-pagar-deuda-
hist%C3%B3rica-con-pueblos-ind%C3%ADgenas-rmv&Itemid=126  
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Se perfila Claudia Hernández para el PRI municipal: Hadad 
El secretario adjunto del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para la coordinación en la zona metropolitana, Julián 
Hadad Ferez, adelantó que existe un consenso para que la priista Claudia Hernández Medina se convierta en la 
próxima dirigente del comité municipal del tricolor en Puebla. ―Los aspirantes a suceder a Carlos Meza, hicieron 
un ejercicio democrático entre ellos salió Claudia Hernández electa con la mayoría de los votos y sigue recabando 
firmas, entre ellos mismos están haciendo este ejercicio interno, haber quién tiene mayor consenso que es de lo 
que se trata de una persona que logre la unidad del priismo de la capital‖. (Agustín Hernández)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-perfila-Claudia-Hernandez-para-el-PRI-
municipal:-Hadad&id=22619  

 
 
RETO DIARIO 

 Diputados siguen promocionándose con recursos públicos 

Los diputados locales siguen promocionándose con recursos públicos, el dinero que reciben como parte del apoyo 

a gestiones, en esta ocasión el diputado del Partido Nuevo Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, implementará 
por tres meses transporte para universitarios. Detalló que por medio de una convocatoria podrán participar todos 
los estudiantes inscritos en cualquier institución de educación superior, universidades públicas o particulares 
normales y similares que residen en alguna junta auxiliar del municipio de Puebla. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-siguen-promocionandose-con-
recursos-publicos&id=22602  

 
RETO DIARIO 

 Presume Aréchiga primer lugar de transparencia del Portal del Congreso 
A unas semanas de que el portal de internet del Poder Legislativo en Puebla, se modificará, el periódico de 
circulación nacional Reforma, en su suplemento de los domingos ―Enfoque‖, realizó un análisis de 31 páginas de 
internet de los Congresos locales y de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. En esta reportaje, la pagina del 
Congreso de Puebla ocupo el primer lugar de los 11 rubros que se midieron en el contenido del portal, el Poder 
legislativo poblano cumplió nueve quedando pendientes el desglose de gasto del presupuesto y la curricula de 
diputados. (Agustín Hernández Parra) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presume-Arechiga-primer-lugar-de-

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17567:javier-sicilia-su-discurso-en-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17567:javier-sicilia-su-discurso-en-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17570:tenemos-que-pagar-deuda-hist%C3%B3rica-con-pueblos-ind%C3%ADgenas-rmv&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17570:tenemos-que-pagar-deuda-hist%C3%B3rica-con-pueblos-ind%C3%ADgenas-rmv&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-perfila-Claudia-Hernandez-para-el-PRI-municipal:-Hadad&id=22619
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-perfila-Claudia-Hernandez-para-el-PRI-municipal:-Hadad&id=22619
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-siguen-promocionandose-con-recursos-publicos&id=22602
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-siguen-promocionandose-con-recursos-publicos&id=22602
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presume-Arechiga-primer-lugar-de-transparencia-del-Portal-del-Congreso&id=22601
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transparencia-del-Portal-del-Congreso&id=22601  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Inicia Trabajos de Modernización del Camino Papaloctipan-Tlaxco 
La velocidad y la calidad en el desarrollo de obras de infraestructura representa un binomio importante, aseguró 
el Gobernador  Rafael Moreno Valle, ante pobladores de la región que se congregaron para atestiguar el inicio de 
los  trabajos de modernización del camino Papaloctipan-Tlaxco. Moreno Valle subrayó que la puesta en marcha de 

esta acción cumple con su compromiso asumido en campaña, porque hay políticos que si cumplen su palabra. No 
todos los políticos son iguales. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/velocidad-y-calidad-en-las-obras-rmv/  

 
CINCO RADIO 

 Entrega Moreno Valle 3.5 mdp para Mujeres Indígenas 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó recursos por  3.5 millones de pesos para mujeres indígenas de 

Atlequizayan municipio ubicado en la zona norte del estado y que es uno de los más alejados de la capital, este 
apoyo fue entregado a más de 480 mujeres que presentaron diferentes proyectos productivos Moreno Valle 
reitero su confianza con las mujeres ya anunció programas artesanales y más impulso al campo. ―Nosotros 
queremos cambiar la forma de hacer las cosas, queremos primero ver quienes están interesados en comprara 
artesanías, y cuales son los diseños que piden y posteriormente organizar a los artesanos para poder producir…. y 
para eso estamos realizando un estudio por una empresa que nos diga a nivel mundial, quienes son los países 
interesados en comprar artesanías‖ Explicó el gobernador (Redacción)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entrega-moreno-valle-3-5-para-mujeres-indigenas/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 En 18 estados, 90% de los casos de trata 
El reporte ubica a Quintana Roo como la entidad con mayor índice de ese delito; detrás se encuentran Yucatán, 
Jalisco, Chiapas, Oaxaca y Guerrero. La mayoría de víctimas son mujeres rurales y extranjeras. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Contra el tráfico de personas 
EL UNIVERSAL suprimió desde ayer la publicidad de servicios que puedan ser aprovechados por tratantes de 

personas, anunció Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y el Consejo de Administración de esta casa 
editorial, a organismos sociales, de derechos humanos y funcionarios . (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 "Hubo diferencias en Los Pinos" 
La ex jefa de la Oficina de la Presidencia de la República Patricia Flores Elizondo admite que existieron diferencias 
dentro del equipo del presidente Felipe Calderón, durante el tiempo en que ella se desempeñó en dicho cargo. 

(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/velocidad-y-calidad-en-las-obras-rmv/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entrega-moreno-valle-3-5-para-mujeres-indigenas/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La otra cara del Grito 
De la noche del jueves a la tarde de ayer he escuchado un sinfín de calificativos para describir la acción de 
Rafael Moreno Valle en contra de Eduardo Rivera. 

Pero más allá de si fue grosero, prepotente o egocéntrico, existe un dato que deben conocer los poblanos para 
entender el tamaño de la afrenta. 
Resulta que a diferencia de otros estados, en Puebla el palacio de gobierno que se encuentra frente al zócalo es 
en donde despacha de manera oficial el presidente municipal. 
Es decir, que en el resto de la República mexicana, los gobernadores realizan la ceremonia del Grito en su 
propia casa, y los alcaldes de la capital de esos estados asisten en carácter de invitados. 

Solo en Puebla el gobernador debe dar el Grito en un palacio ajeno, lo cual convierte al alcalde en turno en el 

anfitrión del gobernador. 
Sin entrar a temas de civilidad política, sino de simple educación, los gobernadores tradicionalmente se 
acompañan del presidente anfitrión al momento de cumplir con las frases independentistas. Lamentablemente, 
ni las formas ni la civilidad política, y mucho menos la educación prevalecieron en el primer grito 
morenovallista. 
Y aunque para algunos sea un simple asunto para el anecdotario, la realidad es que es un fiel retrato de quien 

hoy gobierna Puebla. 
Lo del jueves lo vimos todos, pero de estas acciones sobran en el día a día del gobernador. 
Secretarios ofendidos, alcaldes humillados, funcionarios bajados del helicóptero, empleados despedidos y un 
largo etcétera dibujan a un personaje que empieza a ser más temido que respetado. 
Quienes lo rodean saben a qué me refiero. 
¿Y los diputados? 
Ayer lunes, 39 de los 41 legisladores locales dieron un ejemplo de desobediencia e incultura con respecto a la 

protección civil. 
Los diputados y personal que trabaja en el Congreso local fue convocado para participar en el simulacro de un 
sismo de 7.9 grados en la escala Richter. Sólo acudieron al llamado personal de limpieza y los legisladores 
Miriam Galindo Petriz, del Partido Acción Nacional y Blas Jorge Garcilazo del PRD. 
Los presidentes de las comisiones relacionadas con la protección civil brillaron por su ausencia. Entre ellos 
Héctor Alonso Granados, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil; Juan Carlos Espina 
von Roerich, de la Comisión de Gobernación y Enrique Doger, de la Comisión de Salud. 

No cabe duda que los diputados solo asisten a las sesiones para avalar los designios de Poder Ejecutivo como 
auténticos levantadedos, pero sin velar por los intereses de sus representados. 
En fin, ya vienen las elecciones y algunos de los faltistas quieren otro cargo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=526 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Gabinete en descomposición 

Aunque nadie lo va a querer reconocer abiertamente, el gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle se 
encuentra en estado de descomposición. Las inconformidades, las peleas, el temor y hasta el rencor ya se 
enconaron en muchos de los que decidieron emprender la aventura de ir dentro de la primera administración 
de origen diferente al PRI. 
En tan solo nueve meses y días que lleva esta administración, hay quienes han llorado, como el secretario de 
Turismo, Ángel Trauwitz o quienes han sido humillados en público como Pablo Rodríguez, quien aguantó una 
regañiza en presencia de su esposa, o hechos a un lado como ocurrió con Myriam Arabián. 

No es gratuito que por ejemplo Ardelio Vargas ya cuente los días para dejar la Secretaría de Seguridad Pública, 
sobre todo ahora que los desencuentros con el procurador Víctor Carrancá se han incrementado. 
Amy Camacho es otra que ya no se encuentra cómoda dentro de la administración pública, pero claro, no lo va 
a reconocer, mucho menos a decir públicamente. 
El saldo en tan solo unos meses ya es alto y eso que aun no llegan al primer año, ni imaginar cómo serán los 
que están por venir para muchos de los que padecen el hartazgo de amanecer todos los día con miedo. 
Solo la burbuja, esa pequeña y contada burbuja que se asemeja mucho a la que en su momento también tuvo 

Mario Marín, ven las cosas de color de rosa y aseguran que la administración marcha de maravilla, son aquellos 

que se atreven a decir que ―el gobernador no entró por dinero a la administración pública, sino por la gloria‖. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=526
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En fin, los síntomas de la descomposición son reales y ellos los saben. 
El famoso gobierno de coalición se encamina rumbo al fracaso, solo un grupúsculo, como en la anterior 
administración a la cual tanto criticaron, es hoy quien goza de canonjías, aunque tampoco están exentos de los 
exabruptos de mandatario. 

El guardián de los bienes de Arango 
Una fuente muy bien informada me comentó que para encontrar la pista de los bienes del exsecretario de 
Salud, hay que voltear a ver a su hijo, José Alfredo Arango Bustamante, quien cuentan, de la noche a la 
mañana se convirtió en uno de los hombres ―más ricos de Puebla‖. 
José Alfredo, quien cuenta con 35 años de edad, fungió en la pasada administración como director de Inversión 
Extranjera de la Sedeco, cuyo salario dudo mucho que le hubiera dado para amasar la fortuna que hoy tiene 

este joven. El hijo de Arango, según dicen, administra una inmobiliaria de nombre Alfredo y Asociados, SA de 
CV. 

De acuerdo a la información proporcionada, se dice que entre sus propiedades se encuentran: un edificio de 20 
departamentos y 20 locales comerciales; una casa en Puerta de Hierro; un edificio en renta en la 25 Poniente y 
la 10 Sur, el cual por cierto, es rentado por el ayuntamiento de Puebla; un local cerca de la 25 Sur y avenida 
Juárez, frente al edificio La Porta, el cual tiene una dimensión de mil metros cuadrados; un terreno en la 31 
Poniente, entre 29 y 27 Sur, con una extensión de mil metros cuadrados. 

Cuentan que también dentro de los bienes del joven Arango se puede encontrar varias casas en La Vista y una 
agencia de viajes, solo por mencionar algunas cosas. 
Se desmorona el PRI en Cuautlancingo 
El tricolor sigue sin aprender de sus errores y en el colmo de la necedad son los mismos priistas quienes 
persisten en sepultar la presencia de ese partido en Cuautlancingo, pues resulta que el proceso para conformar 
el Comité Municipal del PRI estuvo plagado de irregularidades por parte de los propios árbitros de la contienda: 
Sergio Freeman, quien fungió como delegado especial en Cuautlancingo, quien además se ostenta como 

secretario de Gestión del Comité Directivo del PRI y Alfredo Hernández, presidente del PRI en ese lugar; ambos 
―mediadores‖, de quienes lo menos que se esperaba era una actitud objetiva e imparcial, fueron los primeros 

en viciar la elección. 
Este par, sin pudor alguno apeló a los rancios artilugios de la política aldeana, desde excluir de las reuniones 
trascendentes a las corrientes políticas contrapuestas a sus intereses hasta el derroche de prepotencia para 
torcer el proceso y beneficiar a los priistas neopanistas y/o viceversa. La línea de Sergio Freeman y Alfredo 

Hernández siempre estuvo orientada a imponer en la presidencia del Comité Municipal a Víctor Cuachiloa 
Vicente, aunque implicara la exclusión de los sectores obrero, popular, expresidentes municipales, 
expresidentes del PRI en ese municipio; ni siquiera consideraron José Luis Camela quien aun perdiendo en la 
última contienda, aportó 10 mil 500 votos al tricolor, como tampoco llamaron a la mayoría de consejeros 
políticos vivos, aunque sí a algunos que ya murieron y misteriosamente aparecen en el listado de votantes. Así 
de legítimo fue el proceso en Cuautlancingo. 
Pero si usted, amable lector, aun considera que el caso no es grave, debo aclarar que Víctor Cuachiloa Vicente 

y Alfredo Hernández encabezan el mismo grupo que en la última contienda electoral ayudó a los candidatos 
panistas a ganar y en prebenda sus correligionarios fueron incorporados en la estructura burocrática del actual 
ayuntamiento panista que encabeza Filomeno Sarmiento Torres. No cabe duda, ver para creer. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=524 

 
(Porque los muertos corren rápido/ Alfonso Ponce de León) 

La moda, réplicas y contrarréplicas 
Primero la réplica: 
La Secretaría de Seguridad Pública estatal da resultados históricos con pulcritud y sin aceptar corrupción 
alguna, por lo que ante la  desinformación planteada en la columna ―Porque los muertos corren rápido‖, le 
preciso lo siguiente: 
“La Policía Estatal Preventiva (PEP), durante esta administración ha asegurado a mil 269 personas por diversos 

ilícitos, 126 fueron detenidas por venta y posesión de drogas. 
“Se han destruido 12 plantíos evitando que lleguen al mercado más de 20 toneladas de marihuana, asegurando 
además mil 891 dosis de diversos narcóticos. La semana pasada fueron 19 sujetos puestos a disposición por 
`narcomenudeo´. Desde febrero del presente año se tiene de forma importante y permanente el operativo de 
combate al `narcomenudeo´ con resultados que están a la vista. 
“Respecto a Ricardo Valentín Zepeda, le aclaro que no es jefe de la célula de inteligencia de la PEP, como usted 

menciona, y en ningún momento ha colaborado en la misma, tiene el rango de policía raso. Nada ni nadie 

están por encima de la ley, no es discurso, es en serio, tan en serio que si hay elementos de la corporación 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=524
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involucrados, se dan de baja ante irregularidades. 
”En cada detención, personalmente el secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, evalúa la 
información que brindan los asegurados para dar seguimiento a la actividad que realizaban. Agradecemos la 
información que se incluye en la columna, toda vez que algunos datos se tomarán como denuncia anónima. 

”Con lo anterior se demuestra que la Secretaría de Seguridad Pública estatal está comprometida en brindar 
resultados a los ciudadanos cumpliendo con la instrucción del gobernador Rafael Moreno Valle. El titular de la 
dependencia, Ardelio Vargas Fosado, además está abierto y a las órdenes de cualquier comunicador serio y 
honesto que desee platicar con él, siempre ha mostrado transparencia en la trayectoria que representa 
considerando que mantener un perfil como el del secretario sería imposible si se basara en la mentira y la 
simulación, por ello se habla con la verdad, aunque a algunos les incomode y se contesta a aquellos periodistas 

que tienen interés en algún tema, aunque es lamentable que se caiga en malas interpretaciones. 
”Respetuosamente agradezco la publicación de las precisiones realizadas. 

”Lic. Ma. Cristina Ortiz López 
Directora del Gabinete de Comunicación Estratégica 
De Seguridad Pública y Procuración de Justicia.” 
La Contrarréplica 
Nuestros amigos lectores, los que hicieron el favor de enviar sus quejas de las pandillas del ―narcomenudeo‖, 

que dijeron que estos grupos delictivos existen gracias a la protección de policías ―razos‖, como Ricardo 
Valentín Zepeda ―el Chilango‖, fiel alumno de otro personaje que se caracterizó por ―cargar detenidos‖, ya 
debieron haber leído la aclaración que parece venir de la mismísima pluma del secretario de Seguridad Pública, 
don Ardelio Vargas Fosado, y que después firma la estratega de comunicación social. 
Los que leyeron la entrega pasada, saben que este reportero se refirió también a los buenos aciertos de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP) en el interior del estado y que reflejan el informe anteriormente señalado, salvo 
algunas excepciones como los ―19 narcomenudistas‖ detenidos en una semana, había que aclarar que ocho de 

ellos fueron detenidos por estafa de ―la bolita‖, dijeron que vendían droga, pero no presentaron una sola 
―grapa‖, ―carrujo‖ o cliente que así lo afirmara, todo fue teatro del bueno. 

Aquí lo importante, amigo lector, es que con el fastuoso informe arriba señalado, no les queda más que pedir 
perdón por atrevernos a decir que la ciudad de Puebla se esta infestando de heroína y que esos grupos 
delictivos gozan de protección policíaca. 
 ―Perdón‖ no lo volveremos a hacer, que la heroína siga expandiéndose por todo el norponiente de la ciudad y 

municipios cercanos. 
Que sujetos como Ricardo Valentín Zepeda ―el Chilango‖, o Antonio Hernández Pacheco ―el Pacheco‖, otro 
policía del estado que mantiene su coto de poder en la protección de venta de drogas (como la heroína) en el 
mercado Unión, Pueblo Nuevo y la Romero Vargas, que sigan operando de la manera más impune. 
No importa que en corto tiempo Puebla sea una de las ciudades donde existan más consumidores de drogas y 
quien tenga una duda del quehacer de la Policía, no de Ardelio Vargas, entonces que recorte el primer reporte y 
que lea las estadísticas de detenidos. 

Si usted en su casa descubre que alguno de sus hijos o familiares cercanos es adicto a este tipo de drogas, 
consideradas de alto riesgo, no proteste, lo vayan a increpar, mejor cheque las estadísticas y póngase a rezar. 
Los datos duros 
En el mercado Hidalgo operan en la venta de heroína un grupo de sujetos al que le dicen ―Los Aguacates‖; ―la 

Morena‖ disfraza la venta de la droga con ropa, otro la vende en una pollería, irónicamente le dicen ―el pollo‖; 
―Cristian‖ vende cosméticos con su ―lagrima negra‖. 
Otros más son ―el Daniel‖, ―el Moreno‖, ―el Charla‖, Marcos ―el Cabezón‖, ―la Vaca‖, ―el Vicente‖ ―el Simpson‖, 

que opera en pleno centro de la ciudad a bordo de un vehículo Neon de color vino, sin placas, a una calle de 
donde se ubica el McDonalds del bulevar 5 de Mayo operan ―el Chupon‖, ―el Ramón‖ y ―el Haragán‖. 
Un sujeto de nombre Adrián Juárez, a quien le apodan ―el Charrasqueado‖, opera como madrina de los dos 
policías ―el Pacheco‖ y ―el Chilango‖, pese a que este hombre tiene pendientes dos ordenes legales por delitos 
de violación, usted lo debe recordar fue uno de los que se hizo pasar como policía metropolitano para 
extorsionar al dueño del antro Los Baños, esa vez que dos policías de este grupo fueron despedidos, e Ismael, 

su jefe y quien estuvo presente, fue perdonado. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=523 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
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RMV pide a diputados más recursos en el PPF2012  
Busca llegar a 53 mil millones de pesos con una carpeta de 523 proyectos 
Distrito Federal/ Enviado Especial / Rafael Moreno Valle confirmó ante la bancada de diputados federales 

poblanos que Puebla se salvó del tijeretazo aplicado por la Secretaría de Hacienda a las entidades federativas y 
que ya aseguró un piso de 51 mil millones de pesos en el Proyecto de Presupuesto Federal 2012 (PPF2012). Sin 
embargo, los instó a luchar por conseguir 2 o 3 mil millones más con base a una carpeta que contiene 523 
proyectos, 46 de ellos ya con registro ante la dependencia de José Antonio Meade. De cabildear dichos 
proyectos como el Tramo ―C‖ del Anillo Periférico y el Proyecto del Aniversario del 5 de Mayo podría 
conseguirse una cifra total de 53 mil millones de pesos. 

Gracias a las negociaciones encabezadas por Finanzas y el gobernador Moreno Valle, Puebla se ubica como la 
entidad número 6 por volumen de presupuesto, solamente superada por el Distrito Federal, Estado de México, 

Jalisco, Veracruz y Nuevo León. En caso de tomar en cuenta los recursos del Ramo 33 la entidad sube un 
peldaño más en el ranking nacional. 
Al encuentro acudieron los diputados federales del PRI, PAN y Verde, quienes manifestaron una postura de 
respaldo absoluto a la carpeta de proyectos prioritarios que les hizo llegar el titular de Finanzas, Roberto Moya 
Clemente. Precisamente fue él quien se encargó de plantear el panorama del PPF2012 y explicó que las 

negociaciones mantenidas en Hacienda habían permitido que la entidad tuviera un incremento neto de mil 
millones más respecto del 2011, por lo que la cifra base se ubicaba en los 51 mil 33 millones de pesos.  
A continuación procedió a detallar el apoyo que solicitaban de los diputados federales poblanos para cabildear 
una carpeta de 523 proyectos por un monto superior a los 23 mil millones de pesos. De ellos, 46 ya cuentan 
con el registro de la Secretaría de Hacienda, mientras que 391 se encuentran integrados para validación de la 
dependencia federal. El resto no tiene registro ni integración técnica. Entre los 46 ya registrados por la SHCP 
destaca como prioridad el Tramo ―C‖ del Periférico y la fiesta del 150 Aniversario del 5 de Mayo por un monto 

de mil 161 millones.  
Moya Clemente hizo entrega de una carpeta en la que se enlistan los proyectos prioritarios para el gobierno 

estatal y además personalizados a las comisiones en las que se encuentra cada diputado. Además, señaló que 
el banco de proyectos se encuentra en línea e, incluso, cada uno de ellos está disponible para visionarse en 
Google Earth para localizarlos geográficamente y puedan valorar su impacto social. 
 El mensaje del gobernador 

Rafael Moreno Valle tomó la palabra para instar a los diputados federales a hacer valer el peso de la bancada 
poblana en la negociación del PPF2012, pues se trata de la tercera más numerosa del país. Les pidió priorizar 
los proyectos de alta rentabilidad social y, a pregunta expresa sobre lo proyectado por los presidentes 
municipales, dijo que había soluciones como el Peso por Peso.  
También pidió a los diputados federales que lo ayuden en la negociación para combatir los lineamientos 
administrativos de las dependencias. Puso como ejemplo los recursos considerados para el Proyecto Ejecutivo 
del Tren Ligero al DF, que no ha podido ser sustituido por el proyecto más realista Puebla-Apizaco.  

Además de los dos proyectos enlistados como prioritarios, también pidió luchar por recursos para convertir a 
Pahuatlán en Pueblo Mágico —como ya ocurrió con Zacatlán—, el proyecto de la presa de Nuevo Necaxa y el 
libramiento en Teziutlán por 350 millones de pesos.  
Por último reclamó equidad a la hora de asignar Fondos Específicos, y puso de ejemplo que la co-inversión 

beneficia a Chiapas, Oaxaca y Guerrero, mientras que otras seis entidades se ponen a pelear por 400 millones.  
El apoyo unánime de los diputados 
En voz de Juan Carlos Lastiri, los diputados federales del tricolor dieron su aval absoluto a la carpeta de 

proyectos estratégicos. ―El PRI cierra filas‖ con el presupuesto que busca el gobierno estatal y ―no hablo como 
presidente del PRI‖ produciendo las risas del respetable. 
Por su parte Juan Carlos Natale se ofreció a gestionar reuniones con los presidentes y secretarios generales de 
las comisiones en San Lázaro con el objetivo de que sea el gobernador quien opere personalmente las 
negociaciones, a lo que Moreno Valle respondió que tiene la ―agenda abierta‖ para tales encuentros.  
Augusta Sánchez Díaz de Rivera, a nombre de Acción Nacional, pidió respaldar unánimemente los proyectos de 

Ejecutivo y no de los municipios. Por último, Fernando Morales coincidió en que debe lanzarse todo el impulso 
al catálogo de proyectos especiales del gobierno estatal y luego analizar qué puede hacerse con los municipios.  
Al encuentro celebrado en el salón Los Arcos de la Hacienda de los Morales no asistieron Carmenchú Izaguirre, 
Isabel Merlo Talavera, Óscar Aguilar y Janeth Tostado.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-200911.php 

 
(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
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El Zavritas (De candidato a patiño) 
Primero, canceló la gira a Michoacán. 
―Esto es más importante‖, pensó  

Javier López Zavala comenzó a hacer las llamadas correspondientes. 
Presumió a sus aliados la buena nueva. 
El anuncio se haría al día siguiente en una conferencia de prensa.  
Su rival le levantaría la mano. 
Él agradecería con halagos, el gesto. 
Exhortaría a Blanca Alcalá y a Enrique Doger a seguir el ejemplo de su otra vez amigo.   

Presumiría su capital político y por qué no, también pagaría la rueda de prensa y hasta lo invitaría a comer. 
*** 

Cuando alguien como Paco Ramos te falta al respeto, significa que ya tocaste fondo.  
Ya no hay vuelta atrás. 
No hay retorno.  
Cuando alguien como Leobardo Soto se ríe de ti, implica que ya eres un nobody.   
Sólo te falta protagonizar La risa en vacaciones. 

Y ya. 
No more to say.  
 *** 
Los diputados poblanos del PRI en el Congreso de la Unión agarraron la maldita manía de hacerse bromitas 
pesadas para perder el tiempo en las largas y monótonas sesiones de la Cámara Baja.    
Las vaciladas siempre clásicas: tomar la Blackberry, el iPhone o cualquier móvil para escribir tonterías en el 
feisbuk, tuirer o mandar mensajes jocosos a través del pin, cuando el propietario se levantara al baño, a 

saludar o a lo que sea.  
*** 

Fernando Morales dejó su Bb por más de tres horas sobre su curul. 
Luego de hablar con quién sabe cuántos diputados, regresó a su lugar. 
Revisó su móvil y encontró un mensaje de López Zavala: 
“Amigo, yo valorar mucho tu gesto y estar de acuerdo en hacerlo mañana”. 

Fernando Morales leyó desconcertado el mensaje, le restó importancia y se salió del Pleno. 
“Miau ¿Y éste de qué habla?”, pensó.  
Pasadas las horas, ya por la noche, Fernando Morales recibió la llamada de un amigo suyo: 
—¿Qué onda, pues qué te pasa? 
—¿De qué hablas? 
—Pues, Zavala está organizando una rueda de prensa para mañana, un desayuno. 
—¿Y? 

—¡Pues, que vas a declinaaaaar por él! 
—¿Estás borracho? ¿De qué hablas? 
—Que vas a declinar a favor de López Zavala para la candidatura al Senado. Ya hasta canceló su gira 
por Michoacán. 

—Estos hijos de la chingada… 
*** 
Mientras, Fernando Morales se ausentó de la curul y abandonó su teléfono, Leobardo Soto y Paco Ramos se 

pusieron chistositos. 
Tomaron la Bb de Morales Martínez y sostuvieron una conversación vía mensaje, con el candidato fallido a la 
gubernatura.  
—Javier, ya lo estuve pensando, y ya entendí. Tú tienes capital político y la verdad, no puedo 
competir contra ti. Es más, mañana mismo estoy dispuesto a declinar por ti para la candidatura al 
Senado. 

— ¿Tú, amigo Fernando, declinar por mí? 
—¡Sí! ¡Cómo no! Eres la mejor opción, Javier. 
—¿Fernando, poder hacerlo mañana mismo? ¿O qué día acomodarte mejor para yo convocar a rueda de 
prensa?  
—Ya, mañana mismo, Javier.  
 *** 

Fernandito le llamó a López Zavala y le explicó que todo, que absolutamente todo, era una broma de Paquito 
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Ramos y de Leobardo Soto y el candidato fallido respondió con toda la dignidad del mundo: 
—Yo tener todo calculado. Claro, amigo, yo saber que todo ser broma.  
Yisus Craist.  
El Gran Elmer  

El colaborador asiduo y tendencioso de Dios en el Poder, Elmer Sosa, es sin duda, uno de los grandes talentos 
de México en los monitos y los carteles. El señor Sosa obtuvo el primer lugar a nivel mundial en la 5th 
International Poster Exhibition Lima-Peru  ―Walls Down‖ 2011 en la categoría  Faber-Castell (que es una marca 
de artículos para diseño). 
De 105 carteles seleccionados de Argentina, Perú, China, México, Irán, Venezuela, Turquía, Colombia, Italia, 
Polonia, Portugal, Hungría, Ecuador, Uruguay, España, Canadá, Corea del Sur, Estonia, Estados Unidos y Japón, 

nuestro querido monero ganó. 
¿A poco no es un orgullo este monito? 

Como siempre, Elmer.  
Estoy emonerada de ti. 
Felicidades y gracias, siempre.   
Me enamoré de un marinista 
Sí, es ilógico. 

Incomprensible.  
Inaudito. 
Escandaloso. (Perdóname, mamá) 
Sí, lo sé, también incongruente.  
Pero es cierto.  
Bastó que tomara el micrófono, se arrancara las gafas y soltara:  
Qué difícil es cuando  

las cosas no van bien 
tú no estás feliz y  

eso me pasa a mí también… 
Entonces, mi mundo se detuvo. 
Stop.  
Respira, respira. 

En una pausa de la canción, bebió de su Gatorade de uva. 
¡Oh Lord!  
Definitivo: I´m in love.  
Aún no entiendo por qué no huí. 
Se refiere a Mario Marín, como ―El licenciado Marín‖. 
Habla de Javier López Zavala, como ―El licenciado Zavala‖. 
Niega todas las leyendas urbanas en torno al marinismo. 

Y sin embargo, me enamoró.  
Hasta que se me hizo, Jorgito.  (Por su seguridad, y futuro político, omito apellidos) 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/septiembre/colum-diosenelpoder-
200911.php 

 
(Poder y Política/Manuel Cuadras) 
 
Lecturas políticas 
Sin duda alguna, la nota titular de este inicio de semana fue, el análisis de la Ceremonia del Grito de 

Independencia (tanto local como nacional). ¿Cuáles fueron los saldos, los mensajes, y las lecturas de dicho 
acto, que más que ceremonia cívica, parece un ritual político? De entrada, la buena noticia fue que no hubo 
hechos que lamentar. En medio del escenario de ―guerra‖ en el que nos encontramos, el ambiente en las 
últimas semanas era de temor e incertidumbre ante un posible atentado por parte del crimen organizado en 
contra de la sociedad civil, tal y como ocurrió hace dos años en Michoacán, o más recientemente en Monterrey. 
Nada de eso ocurrió, lo más cercano a un acto de esa naturaleza fue el incendio de un vehículo en una Colonia 
periférica de Ciudad Victoria, Tamaulipas, sin ningún mensaje de por medio, es decir, poco atribuible al narco. 

Por lo que respecta a la Ceremonia celebrada en Palacio Nacional, Calderón aprovecho para mandar un 
mensaje político: La escolta encargada de entregar la bandera al Presidente (con la cual da el grito 
desde el balcón central de Palacio) fue de La Marina, rompiendo con la tradición de darle ese lugar al H. 

Colegio Militar. Con esto, Calderón deja en claro (una vez mas) que simpatiza mas con La Marina, que con el 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/septiembre/colum-diosenelpoder-200911.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/septiembre/colum-diosenelpoder-200911.php
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Ejército (por si alguien todavía lo dudaba). 
Mientras eso ocurría en la ciudad de México, aquí en nuestro estado también se aprovechó la ceremonia para 
mandar mensajes políticos. El gobernador Rafael Moreno Valle volvió a mostrar su indiferencia y desdén hacia 
el Presidente Municipal Eduardo Rivera. ¿Qué hizo Rivera para desatar la ira del gobernador? No lo sabemos; 

aquí en este espacio hemos hecho algunas conjeturas, pero lo real es que dicha relación es peor que la que en 
su momento sostuvieron Marín y Melquiades; Doger y Marín; o Blanca y Marín (y ya es mucho decir). 
 El presidente municipal fue ninguneado en su propia casa. Me cuesta trabajo entender la actitud sumisa y 
penosa por parte de Eduardo Rivera de aceptar ese trato indigno por parte del gobernador. ¿Cómo es posible 
que un empleado de Calderón (Lozano) tenga más ―derecho‖ de estar en el palco de Palacio Municipal, que 
alguien que fue electo por la ciudadanía? ¿Y cómo es posible que Eduardo Rivera no haga valer su investidura? 

No le faltaron el respeto a él, sino a la investidura de presidente municipal. Lamentable que no se dé 
su lugar. Y ya que hablamos de lecturas políticas, el reconocimiento que entregará el próximo jueves el 

gobernador Moreno Valle a Josefina Vázquez Mota, por su ―labor a favor de la educación‖ tiene dos 
connotaciones: Primero, es una muestra de que Josefina Vázquez Mota tiene las mayores probabilidades de 
convertirse en la abanderada del PAN a la Presidencia de la República, y Rafael Moreno Valle no se quiere 
equivocar. 
Segundo, es también un mensaje de RMV para Ernesto Cordero: ―Si tu le das juego a mis adversarios políticos 

(Ana Tere), yo también le puedo dar juego a tus adversarios (Josefina)…‖ 
Así es el juego de la política, por eso dicen que los mensajes entrelíneas son más contundentes que los 
discursos oficiales… 
*El diputado bravucón 
Se llama Antonio Vázquez cobra como diputado local, dice ―representar‖ al distrito de Teziutlán. Quizá usted 
lo recuerde más por sus escándalos pueriles que por su fútil actividad legislativa. Sí, es el mismo que llegó 
ebrio a una reunión de legisladores y se puso mala copa (Selene Ríos dixit); el mismo que —como bravucón 

de cantina— irrumpió en un programa de radio (al cual, por supuesto, no estaba invitado) y retó a golpes al 
presidente municipal de Teziutlán; el mismo que se ufana de ser cercanísimo al gobernador… Ese es nuestro 

personaje en cuestión, el cual, volvió a hacer de las suyas la semana pasada. Resulta que una connotada 
periodista de Teziutlán, de nombre Olda Rodríguez (reconocida en la región por su trabajo serio y profesional) 
recientemente había sido contratada por una estación de radio local para ser la conductora de un   programa 
de noticias, hasta que, apareció nuestro inefable y picaresco personaje, quien al más puro estilo de la política 

arcaica, y con lujo de prepotencia e influyentismo, pidió la cabeza de la joven conductora, ¿la razón? ―Que 
había sacado (sic) algunas notas negativas en contra suya…‖ Lamentablemente la charola y la intimadación del 
diputado pudieron más que el profesionalismo y la dignidad, ya que, a tan sólo una semana de haber iniciado el 
Programa, la emisora decidió darle las gracias a nuestra compañera Olda, no sin antes recomendarle que, 
―buscara al Diputado para pedirle que le quitara el veto…‖ Lamentable. Desde aquí nuestra solidaridad a Olda 
Rodríguez y nuestro repudio a estas viejas practicas del ―legislador‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-

200911.php 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

No cambiamos 
El ensayo que ayer en el Día Nacional de la Protección Civil se hizo en Puebla para preparar a todos los 
poblanos para enfrentar cualquier tipo de contingencia, tuvo sus alcances pero también sus obstáculos. 
En memoria de los 40 mil muertos (según los puntillosos) del terremoto de hace 26 años, se trabaja para 
preparar a la población para enfrentar una catástrofe como ésta, o como las de San Martín Texmelucan con su 

Complejo Independencia de Pemex, y también los deslaves de la Sierra Norte y la actividad del Popocatépetl. 
Las autoridades de Protección Civil se dieron a la tarea de involucrar a todos los sectores públicos y privados en 
este simulacro de macrosismo, sobre el que hablaron en todos los medios para explicar a la población sobre el 
cómo se representaría y la participación de la población. 
A la hora ―de la verdad‖ los resultados no fueron satisfactorios. Así como hubo miles de poblanos que siguieron 
las instrucciones al pie de la letra cuando sonó la chicharra, hubo poblanos que como suele ocurrir ―a lo suyo y 
sin compromiso‖. 

Por más que se les explicó la importancia de estar preparados, muchos se negaron a participar en el desalojo 
de oficinas y refunfuñaron porque no se les atendía. Otros mostraron su falta de solidaridad para momentos 
difíciles en los que se juega la integridad física. 

Unos más rayaron en la neurosis, gritaron que habían pedido permiso en sus trabajos para acudir a realizar un 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-200911.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-200911.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 29 

trámite y que les urgía ser atendidos. 
Algunos otros molestos sugirieron que estas prácticas se hagan cuando la gente no tiene que correr al ritmo de 
las manecillas del reloj. 
¿Usted cómo lo vivió? 

Luego en las calles a la hora de los cortes de circulación los recuerdos familiares no se hicieron esperar: ―¿crees 
que tengo tu tiempo?‖, era la protesta. 
¿Por qué disponen de mi tiempo? 
Con esta conducta, algunos poblanos dieron más muestra de su intolerancia, su falta de solidaridad y también 
su falta de visión para prepararnos todos para enfrentar cualquier contingencia. 
Luego por qué pasamos a convertirnos en una estadística. 

¿Usted qué opina? 
¿Y si nos pasa algo? 

Ojalá y el manto milagroso del arcángel San Miguel nos proteja a todos y ―a los nuestros‖ porque ¿para dónde 
jalamos?  
La verdad es una reacción de pena y preocupación, y luego nos quejamos de que nuestra nación no se prepara, 
no impulsa la cultura de la prevención, no hay solidaridad, a lo que bien cabe la pregunta ¿qué papel jugamos? 
Sobre todo que en el interior de muchos poblanos siempre se deja la responsabilidad para el de enfrente, para 

que yo no me moleste. 
¡Así no llegamos lejos! 
Y ni el señor de las Maravillas nos pone a salvo. 
A usted ¿quién lo pondrá a salvo? 
Espera que alguien entre hasta donde está usted ¿y lo saque cargando en una contingencia? 
Desde luego que hay de contingencias a contigencias, y la contingencia política de las fiestas patrias, como dice 
la famosa y siempre recordada nana Goya ―es otra historia‖ para los malos poblanos que no participan.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/septiembre/colum-manzana-200911.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Descontento social 
Hay en el país un gran descontento social, derivado de los graves problemas que se confrontan en 
inseguridad, desempleo, pobreza, impunidad y corrupción. 
Por si fuera poco, la gente reacciona con enojo contra los pleitos, los rumores y los chismes entre la clase 
política. 

¿Qué no se darán cuenta de esto los dirigentes de los partidos y los aspirantes a puestos de elección popular? 
El llamado golpeteo, el fuego amigo, las patadas bajo la mesa, están a la orden del día. Faltan meses para que 
se decidan las candidaturas y a todos los aspirantes ya se les cuecen las habas. 
Los problemas del país los tienen sin cuidado, es muy posible que ni siquiera puedan identificarlos. Ninguno 
hace una propuesta de solución, ninguno. Quienes son ciudadanos de a pie se muestran terriblemente 
decepcionados de una clase política, que parece no saber o no entender lo que está pasando, ocupada como 

está en chismitos de lavadero. 
La degradación de la llamada clase política se inició con la tecnocracia priista y ha continuado el despeñadero, 

al parecer con más entusiasmo, con los gobiernos panistas que introdujeron en México la llamada ―guerra 
sucia‖, que es una guerra de rumores y de chismes que han convertido a ese grupo social en algo 
verdaderamente repugnante. 
En las actuales circunstancias, los políticos deberían dar muestras de seriedad, de un poco, sólo un poco de 
patriotismo, de respeto a los ciudadanos y de respeto a sí mismos, ¿no cree usted? 

La inexperiencia política 
El secretario de Hacienda, don Ernesto Cordero, aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia 
de la República, ha dado una muestra de su inexperiencia en materia de política partidista. 
Inició con demasiada anticipación su golpeteo contra el Partido Revolucionario Institucional, sin pensar en que 
eso traería graves consecuencias para él y para el gobierno al que sirve. 
Ahora el PRI anuncia que le corregirá la plana al señor secretario, que acaba de enviar el proyecto de 
presupuesto federal para el próximo ejercicio fiscal. 

Y el PRI tiene mayoría en el Congreso y seguramente tendrá aliados entre los partidos de izquierda en su 
propuesta, ya que el presupuesto de egresos castiga las partidas destinadas a Educación, Agricultura, Salud, 
etcétera y, además, resta apoyos a los estados y municipios, convirtiendo a estos en limosneros del gobierno 

federal, al privarlos de los recursos necesarios para su correcta operación. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/septiembre/colum-manzana-200911.php
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Ya hasta el dirigente del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, se ha pronunciado, en términos enérgicos, 
contra el proyecto del señor Cordero. 
Sin duda que esto le restará posibilidades para alcanzar la candidatura a la que aspira. 
Muchos los llamados y pocos los escogidos 

El partido que más aspirantes a figurar como candidatos a senadores y diputados tiene, sin duda es 
el Revolucionario Institucional. 
Pero la realidad es dramática para esos aspirantes, pues las posibilidades son muy pocas: dos candidatos a 
senadores propietarios y dos candidatos a senadores suplentes, y 16 candidatos a diputados federales 
propietarios y un número igual de suplentes. Decenas quedarán fuera en cada distrito. 
Qué bueno que no se les ha ocurrido a los dirigentes del partido tricolor organizar un cursito de capacitación 

ideológica y política para los aspirantes, previo pago de una cuota, porque todo pasa, se inscriben cientos, 
pagan su cuota, no se les queda gran cosa de lo que les enseñan y luego creen que si resultan aprobados, son 

seguros candidatos y cuando no lo son, se enojan y amenazan de pasarse a otra expresión política ―con su 
gente‖. 
Llegan hasta reclamar la devolución de la cuota que pagaron y lo peor, dan un lastimoso espectáculo a los 
ciudadanos, cada día más decepcionados de los políticos. 
Es mejor así como lo están haciendo, a la antigüita, se barajan nombres de aspirantes con reales posibilidades, 

se semblantea el ánimo de los electores y se decide en asambleas o en el comité estatal el nombre de los 
agraciados, y si no quedan todos contentos, el enojo de los que no resultaron agraciados es menor. Lo otro les 
despierta ambiciones desmedidas y la convicción de que ellos son los buenos y que deberían ser los 
abanderados de su partido.  
Nombres, nombres, nombres 
Pasadas las fiestas patrias, que a decir verdad, se vieron desangeladas en todo el país por la 
situación que prevalece y por los excesivos aparatos de seguridad que fueron desplegados 

empezarán a activarse los partidos políticos. 
Ya está libre de su responsabilidad, como gobernador del estado de México, el principal aspirante priista a la 

candidatura a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto; los tres principales aspirantes a la 
candidatura del PAN, Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero, ya están listos para la 
elección interna, que pretenden que sea abierta, es decir, que todos los ciudadanos tengan acceso a las urnas 
donde el PAN decidirá quién es el bueno y en el campo de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, sigue 

en sus giras, que la verdad son exitosas en casi todas partes y Marcelo Ebrard continúa su trabajo apoyado 
por la dirigencia nacional del PRD. En este caso, el de la izquierda, todo parece indicar que habrá división y que 
esa corriente ideológica tendrá dos candidatos; el del PRD, Marcelo y el del PT, Movimiento Ciudadano, Andrés 
Manuel. 
Hagan sus apuestas, señores. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-200911.php 

 
 

 
 
(En Punto) 

 
Cuatro prominentes panistas que tradicionalmente han estado en conflicto con la disciplina dentro de ese 
instituto político serán llamados a cuentas por su dirigencia en los días por venir. 
Estos cuatro militantes del blanquiazul hicieron enfadar a los integrantes del Comité Directivo Estatal por 

acudir, el pasado domingo 11 de septiembre, a la presentación pública que hiciera el perredista Jesús Ortega 
en territorio local. 
Hasta la conferencia de prensa de ese día, celebrada en el hotel Camino Real del Centro Histórico, se hicieron 
presentes Violeta Lagunes Viveros, Jorge Saldaña Romero, Genaro Ramírez Rojas y Federico González Magaña. 
Dentro de la dirigencia estatal que encabeza Juan Carlos Mondragón no tienen certeza acerca de los motivos 
que llevaron a estos personajes a sumarse al acto de Ortega, ex dirigente nacional del PRD y promotor del jefe 

de gobierno del DF Marcelo Ebrard, pero lo que sí saben es que ninguna encomienda partidista estaban 
llevando a cabo. 
Mondragón y compañía determinaron iniciar un procedimiento de sanción por ese hecho, y aunque no puede 
saberse si al final de camino se harán merecedores de algún tipo de castigo, de lo que sí existe seguridad es de 
que pronto serán citados a comparecer para emitir sus explicaciones y su defensa.  

Y todo por querer seguir bateando en el equipo contrario: el neopanista que nació en este sexenio. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-200911.php
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*** 
Al margen del desdén padecido por el edil Eduardo Rivera durante la noche del 15 de septiembre en Palacio 
Municipal, Carlos Meza Viveros tiene su propia historia que contar. 
Justo cuando pretendía ingresar al inmueble del zócalo para estar presente en la fiesta del Grito de 

Independencia, a la que fue invitado por el gobernador Moreno Valle, el notario público y dirigente del PRI 
municipal se enfrascó en una discusión con uno de los militares que la hacían de barreras humanas que 
terminó por obligarlo a retirarse del lugar. 
El pleito verbal entre Meza Viveros y el integrante de la milicia mexicana se dio por la negativa del priista de 
permitir que fuera revisado el bolso pequeño de su esposa, después de que el grande ya había sido pasado por 
la báscula y de que el propio notario hubiese sido esculcado de pies a cabeza. 

Molesto, tiró al suelo la invitación y los dos pases que llevaba, tomó a su esposa del brazo y se fue de ahí, para 
terminar la fiesta en un sitio menos hostil. 

Al día siguiente Meza recibió una diplomática llamada de parte de Fernando Manzanilla. 
El secretario General de Gobierno se disculpó por lo ocurrido pero también se reconoció imposibilitado para 
intervenir en una organización que, según explicó, corrió a cargo del gobierno federal. 
*** 
Víctor Manuel Barceló quiso mostrarle ayer a los reporteros de la fuente educativa que no está tan grande ni 

tan cansado para seguir metido en asuntos de gobierno como sus detractores aseguran. 
El funcionario público que hace unas semanas dejó la subsecretaría de Asuntos Políticos de la Secretaría 
General de Gobierno en medio de cuestionamientos a su capacidad, y que hoy despacha como subsecretario de 
Educación Básica en la SEP, dio cátedra de destreza física al mismo tiempo que medio contestaba las preguntas 
de los reporteros. 
Después de presentar al equipo de futbol de tercera división que la SEP ha creado, Barceló, acosado por 
micrófonos y grabadoras que querían respuestas acerca del conflicto en el Humboldt, hizo tres cosas al mismo 

tiempo: trotar, casi correr, hacia donde se encontraba su vehículo, hablar por la BlackBerry, y, como ya se dijo, 
medio responder a las preguntas. 

Eso no lo hace cualquiera. Se requiere, sí, cierta capacidad. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
  
EN TORNO A NUESTRO CENTRO HISTÓRICO 
Hace solamente unos cuantos días que la Suprema Corte se pronunció respecto a la vigencia y aplicación de los 

Tratados Internacionales firmados por nuestro país. En conclusión, y pasando brevemente de lo abstracto a lo 
concreto, ésta dejó firmemente establecido que los jueces mexicanos deberán aplicar estos tratados cuando 
procedan a elaborar sus sentencias. Para quienes ignoramos el contenido de la casi totalidad de estos Tratados 
y de la forma en que se pueden llegar a reflejar en nuestra vida cotidiana, me permití averiguar y transcribir 
partes de algunos de los párrafos más importantes respecto a las obligaciones que ha contraído México por ser 
miembro de la ONU, y en particular al haber aceptado que algunas de sus ciudades sean consideradas como 

parte del Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO (Organización de la ONU para la Educación y la 
Cultura). 

Y no pretendo referirme únicamente al Boulevard Zaragoza cuyo proyecto desconozco absolutamente (como la 
casi totalidad de los habitantes del municipio), pero que estamos enterados de que su construcción se inició sin 
contar con los permisos municipales y del INAH (aunque este último ya los haya concedido). 
Lamentablemente nuestro Centro Histórico ha sufrido, y seguirá sufriendo, las agresiones de quienes pretender 
"modernizarlo" sin tomar en cuenta su vocación original y su valor histórico y arquitectónico. Desde el "loquito" 

Paredes y su ansiado estacionamiento subterráneo bajo el zócalo hasta quienes han permitido que persista el 
cableado aéreo de Comisión Federal de Electricidad, ahora agravado por los colgajos espantosos de Megacable. 
Desde hace 15 años no se ha intentado ampliar la red eléctrica subterránea a pesar de ser esta una obligación 
para mantener la denominación de la UNESCO. 
Un remanente vergonzoso de cuando Telmex era una empresa paraestatal y sus ejecutivos y empleados eran 
más, mucho más, prepotentes y abusivos que los de ahora, es que a ciencia y paciencia de las autoridades 
municipales y de los particulares, desde hace más de más de 25 años los directivos de TELMEX decidieron no 

instalar las redes subterráneas de teléfonos y, desde entonces y hasta la fecha, estas permanecen colgadas de 
las fachadas de las casa y de los edificios del centro. Apropiándose así y de manera indebida de la propiedad 
particular para su beneficio y afeando al mismo tiempo todo aquello que deberían ayudar a conservar, como lo 

ha manifestado Carlos Slim en muchas ocasiones, y lo ha hecho en el Defe.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Veamos que dice la UNESCO: 
13. Los Estados Miembros instituirán..., uno o varios servicios públicos especializados encargados de 
desempeñar de manera eficaz las funciones que se enumeran a continuación:  
a) Elaborar y poner en práctica medidas de todas clases que tengan por objeto la protección, la conservación y 

la revalorización del patrimonio cultural o natural, y su integración activa en la vida de la colectividad, y antes 
que todo elaborar un inventario de protección de ese patrimonio y establecer los servicios de documentación 
adecuados; 
b) Formar y reclutar el personal científico, técnico y administrativo encargado de elaborar los programas de 
identificación, de protección, conservación y de integración y de dirigir su ejecución; 
c) Organizar una estrecha cooperación entre las diversas disciplinas en los establecimientos encargados de 

estudiar los problemas de conservación técnica del patrimonio cultural y natural, 
d) Crear u organizar laboratorios y estudiar sobre el terreno todos los problemas científicos que plantea la 

conservación del patrimonio cultural y natural; 
e) Velar por que los propietarios o los derechohabientes efectúen las restauraciones necesarias y se encarguen 
de la conservación de los inmuebles en las mejores condiciones artísticas y técnicas. 
Órganos consultivos: 
14. Los servicios especializados colaborarán con los organismos consultivos de expertos encargados de 

asesorar sobre la elaboración de las medidas relativas al patrimonio cultural y natural. En esos organismos 
consultivos figurarán sobre todo expertos, representantes de las grandes asociaciones de defensa del 
patrimonio cultural y natural, y representantes de las administraciones interesadas.... 
23. Los trabajos que se efectúen en el patrimonio cultural habrán de tener por objeto conservarle su aspecto 
tradicional, evitarle toda nueva construcción o todo acondicionamiento que pueda alterar las relaciones de 
volumen o de color que tengan con el medio que les rodee. 
24. Los vínculos que el tiempo y los hombres han establecido entre un monumento y su vecindad son de 

importancia capital, y en ningún caso han de ser alterados ni destruidos. En general, no se autorizará el 
aislamiento de un monumento mediante la supresión de lo que lo rodea, del mismo modo su traslado no se ha 

considerado más que como solución excepcional justificada por motivos imperiosos. 
25. Los Estados Miembros se preocuparán por atribuir una función adecuada a los conjuntos históricos que 
hayan perdido su destino original. 
33. Se establecerá un plan para proteger, conservar y revalorizar y rehabilitar los conjuntos históricos y 

artísticos. Comprenderá perímetros de protección, fijará las condiciones de utilización del suelo y mencionará 
los inmuebles que se hayan de conservar y las condiciones de esta conservación. 
Este plan se integrará en la política general de urbanismo y de acondicionamiento del territorio relativa a las 
zonas de que se trate. 
34. Los planes de rehabilitación determinarán el destino que se haya de dar a los edificios históricos y las 
relaciones entre el sector de rehabilitación y la contextura urbana que lo rodee. Cuando se establezca un sector 
de rehabilitación se consultará con las autoridades locales y con los representantes de los habitantes. 

35. Todos los trabajos que puedan producir el efecto de modificar el estado de los edificios comprendidos en un 
sector protegido no se someterán a la autorización de los servicios responsables del acondicionamiento del 
territorio sin un dictamen favorable de los servicios encargados de la protección del patrimonio cultural y 
natural. 

36. En la medida en que no modifiquen las disposiciones características de las viviendas antiguas, se 
autorizarán las transformaciones interiores destinadas a dotar a los edificios de las comodidades necesarias 
para el bienestar de las personas que los ocupen. 

38. Los Estados Miembros crearán un servicio consultivo encargado de orientar a las organizaciones no 
gubernamentales y a los propietarios de bienes raíces sobre las políticas de conservación nacional compatibles 
con una utilización productiva de la tierra. 
Medidas de carácter jurídico: 
40. A causa del interés que presentará el patrimonio cultural y natural será protegido en sus elementos 
individuales o en su totalidad, mediante disposiciones legislativas o reglamentarias. Según las normas y los 

procedimientos jurídicos de cada país. 
¿Se pone todo esto en práctica, realmente? 
¿Existen los organismos ciudadanos destinados y preocupados por hacer que todo esto no sea letra muerta? 
¿Existen y se ponen en práctica las políticas públicas destinadas a hacer que todo esto se vuelva realidad? 
¿Si juzgáramos al Paseo de San Francisco bajo esta óptica podríamos considerar que se ha cumplido aquello a 
lo que estamos comprometidos?  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 
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(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 

“Con nosotros, todo; sin nosotros, nada”  
―Con nosotros, todo; sin nosotros nada‖. 
Esta frase ha sido acuñada por la ―burbuja morenovallista‖ en los encuentros con diversos grupos sociales, 
empresariales, periodísticos y políticos de Puebla para definir los términos de la relación en este sexenio. 
Es una forma muy particular de interpretar el clásico: ―estás conmigo o contra mí‖. A diversos líderes de grupos 
de presión les aplicaron ya ―sin nosotros nada‖ y están en la cárcel, con órdenes de aprehensión o expedientes 

judiciales abiertos. ¿Ejemplos? 

Dirigentes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, líderes del tianguis de San Martín Texmelucan, Cuco 
Rivas del Colegio de Bachilleres, el diputado convergente, José Juan Espinoza o el empresario Ricardo Henaine. 
En otro lado, figuran críticos del régimen a quienes les han enviado auditorías (medios) o personajes que se 
han negado a seguir las pautas marcadas, como el edil de Tehuacán, Eliseo Lezama. 
Está claro que el principio ―nadie por encima de la Ley‖ ha sido relevado en la práctica por ―con nosotros todo, 
sin nosotros nada‖, el cual en realidad es una redición sexenal del modelo juarista: ―a los amigos, la Ley y 
gracia; a los enemigos, la Ley a secas‖. Hoy es común ya que en los análisis de información sobre movimientos 

sociales, políticos o económicos se pida antes de conocer conexiones, ligas o pasado se busquen antecedentes 
penales, casos susceptibles de proceder legalmente. Algunos de los personajes antes mencionados han 
escuchado apenas los reciben en Casa Aguayo que existen en su contra algún proceso jurídico: ―ahora dime 
qué pretendes‖. Si bien se han atendido casos palpables de impunidad, como Valle Fantástico, Colegio de 
Bachilleres o líderes sociales gandallas que han hecho del tráfico de influencias un próspero modo de vida, usar 
este criterio de forma generalizada comienza a generar ya decepción y alejamiento de la autoridad. 

NI LA BURLA 

Jesús Morales Manzo llegó al Congreso del Estado con el cobijo priista. Dejó el Partido del Trabajo para 
sumarse a la fracción parlamentaria del Verde Ecologista. 
Después del escándalo que lo involucró por el manejo irregular del edificio de una logia masónica que terminó 
en renta de vecindad, el legislador recibió ―con nosotros todo‖. Ahora es el encargado de hacer el trabajo sucio 
en el Congreso. Fue el responsable de encabezar la conferencia de prensa para anunciar que le quitaban a José 
Juan Espinoza la presidencia del Comité de Administración. 

Y ahora resulta que Morales Manzo es la propuesta oficial para ser el nuevo presidente del Comité de 
Administración. ¿También cobrará renta por cubículos a los diputados? 
Carta aclaratoria 1 
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Respuesta 

Lentos reflejos aclaratorios los suyos, señor Ramírez. 
La referencia hecha tiene ya antecedente en archivos de Status con fecha 12 de junio del 2011,  seis días 
después de su presentación oficial como nuevo director de Comunicación Social en lugar del señor Norberto 
Tapia. 
Cheque la siguiente liga:  
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6489:la-liga-al-final-se-rompio-
por-la-parte-mas-delgadita&catid=35:alportador 

Para variar, un paso atrás. 
Nota Bene: Por cierto, el único que no presentó pruebas de sus acusaciones fue Pablo Rodríguez Regordosa. 
Saludos. 
Carta aclaratoria 2 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6489:la-liga-al-final-se-rompio-por-la-parte-mas-delgadita&catid=35:alportador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6489:la-liga-al-final-se-rompio-por-la-parte-mas-delgadita&catid=35:alportador
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Respuesta: 
Después de leer con atención la carta enviada al reportero concluyo: 

El secretario Pablo Rodríguez hipotecó su dignidad. 
Suerte. 
Nota Bene: Los puntos no aclarados, entonces son ciertos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7165:con-nosotros-todo-
sin-nosotros-nada&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Las malditas dudas  
Después de haber conocido a fondo los entretelones de la sospechosa concesión de Plaza Finanzas, entregada 

en el sexenio pasado a Luis Gerardo Mayagoitia Díaz, sobrino del ministro de la SCJN, Guillermo Ortiz 
Mayagoitia, es inevitable plantearse una serie de ―dudas razonables‖ en términos de la actuación de la Corte en 
el caso Marín y las relaciones de los poderosos con el tribunal máximo del país. 
¿Qué más se habrá pactado en el contexto de la exoneración del ex gobernador? 

¿El pago de favores fue sólo económico o existieron implicaciones de tipo político que hoy explican los ―nuevos 
tiempos‖ que vive Puebla? La concesión de Plaza Finanzas ¿es sólo la punta del Iceberg? 
¿Qué tipo de criterios norman la actuación de la élite encargada de  impartición de justicia en México? 
¿Las investiduras y cargos políticos, con los amplísimos alcances y facultades que conllevan, alcanzan para 
comprar fallos a modo? 
¿Cuántos casos más habrá que no se han hecho públicos? 
¿Quién o quiénes fueron los interlocutores que operaron para llegar a acuerdos? 

¿Hay más beneficiados? 
¿Qué hubo realmente detrás del cambio de postura de las ministras Olga Sánchez Cordero y Margarita Luna 
Ramos, quienes habían adelantado que votarían a favor del dictamen del ministro Silva Meza, en donde 
cuadraba violaciones graves a los derechos de Cacho Ribeiro? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7165:con-nosotros-todo-sin-nosotros-nada&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7165:con-nosotros-todo-sin-nosotros-nada&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7154:rmv-deshace-acuerdo-marin-mayagoitia&catid=36:latempestad&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7154:rmv-deshace-acuerdo-marin-mayagoitia&catid=36:latempestad&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7154:rmv-deshace-acuerdo-marin-mayagoitia&catid=36:latempestad&Itemid=71
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¿Qué pensarán ahora los que en su momento resultaron afectados por las consecuencias de este fallo? 
¿Qué papel jugaron en el acuerdo otros personajes de importante peso específico en la política nacional, ajenos 
aparentemente al ámbito de competencia del poder judicial federal? 
¿Qué pensar ahora de la realidad de nuestras instituciones? 

¿Qué papel jugó aquí el nuevo gobierno estatal? 
¿Sabían o no que la concesión se había entregado al sobrino de Ortiz Mayagoitia? 
¿Por qué, en el comunicado de prensa en donde anunciaron la recuperación física de Plaza Finanzas no 
mencionan las empresas que se beneficiaron con la concesión, a diferencia de otros comunicados en donde se 
detallan las razones sociales y los nombres de los beneficiarios? 
¿Por qué el nuevo gobierno decide, con fecha del 11 de abril, ratificar las concesiones a las empresas de Luis 

Gerardo Mayagoitia Díaz? 
¿Por qué se echa para atrás cinco meses después? 

¿Qué pasó realmente en ese período de tiempo? Y lo que falta por saber. 
A la carta 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7166&Itemid=71 

 

 
 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7154:rmv-deshace-acuerdo-marin-mayagoitia&catid=36:latempestad&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7166&Itemid=71
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Sobre el Yunque, y la Mano Peluda (y las Moralejas de la Historia) 
Quien esto escribe recibió ayer, vía el vetusto y anticuado correo electrónico, varias y nutridas cartas sobre la 
columna de este lunes: "La Mano del Alcalde Rivera en la Noche de los Canapés". 

De todos los textos me quedo con el que a continuación pongo a disposición de los lectores. 
No tiene pierde: 
"En el medioevo, como en el Yunque, todos tienen un papel que jugar: hay reyes, señores feudales, nobles, 
siervos, lacayos y bufones. El papel que cada uno desempeña depende del abolengo, de la sangre azul que corre 

por las venas, de la prosapia. O bien de su pequeñez, hilaridad o despropósito en la vida. 
"El día del grito, por ejemplo, se suponía era el día del señor feudal de la capital, Eduardo Rivera. Pero acabó 
convertido en bufón, él y su mano patriótica. 

"Gerardo Maldonado dice ser el presidente del PAN en la ciudad; también del Yunque, por supuesto juega un 
papel en esta escenografía medieval. 
"Como noble que es (presume ser panista de alcurnia), Maldonado salió en defensa de su señor feudal venido a 
bufón, Eduardo Rivera. 
"Balbuceó dos o tres epítetos; dijo que dejar al alcalde Rivera fuera de los festejos patrios en el evento del grito 
fue una nacada. Que el pueblo se indignó por no ver a su señor feudal en el balcón del Charlie Hall. 
"Al no poner nombre y apellido a los destinatarios de sus balbuceos, el que acusa nacadas acaba siendo el naco. 

Pasó de ser noble en la jerarquía yunquista local  a ser lacayo, tonto útil, herramienta vergonzosa como 
empleado que está acostumbrado a ser. 
"Maldonado y el Yunque aún no se han percatado de la realidad local; siguen embelesados por los corifeos de su 
reino, que ellos dicen, no tendrá fin. 
"Debiera ponderar y agradecer Maldonado que la mano del bufón Rivera sí fue invitada a palacio municipal. 

Todos la vimos, ahí estuvo. 

"Pero que la indignación de la gente no fue porque no vieron al alcalde de cuerpo completo. 
"La indignación devino porque cuando vieron la mano quizá pensaron que era la del Compayito, conocido 
personaje de la TV nacional. 
"Pensaron que el bufón cumpliría con su papel; pero no, no era la famosa mano con ojos que todos conocemos. 
"Era una mano cualquiera, ansiosa por ser reconocida, vista y aplaudida. 
"Era la mano del señor feudal de la capital que desde que inició su gobierno abdicó de ese papel y hoy es el 
bufón del reino. No se ríen con él, se ríen de él." 

Doña Lolita y su Laberinto. Don Ignacio de la Torre, sabio e informado como es, envió a este columna unas 
líneas reveladoras sobre un funcionario que maneja el Cereso de San Pedro y que obedece -¿o ya no?- al 
tristemente célebre diputado José Juan Espinosa, dueño de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), y 
secuestrador moral, hasta hace poco, de la alcaldesa Dolores Parra. 
Vea el lector lo que nos narra don Ignacio: 
"En el pleito de comadres que Lolita Parra se trae con el tristemente célebre J.J. Espinoza,  aún restan capítulos 
por escribir. 

"Pese a la estocada casi de muerte que la Alcaldesa asestó al diputado local, quien en su momento fue uno de 
sus principales aliados para descarrilar al PRI en el proceso electoral del año pasado, aún resta por definir cuál 
es la suerte que deberá correr la cárcel distrital en dicha demarcación, como posición política entregada al 
entonces Partido Convergencia. 
"A iniciativa del ex diputado convergente Rodolfo Herrera Charolet, una vez que se hizo oficial la derrota del PRI 
en el municipio,  José Juan le pidió a su entonces amiga Lolita, la administración del Cereso de Cholula, para así 

contar con un espacio burocrático y de ese modo tener la posibilidad de ingresar a la nómina y pagar sus 
compromisos con supuestos operadores electorales que sirvieron durante la campaña. 
"Cumplidora en esos días de primavera dentro de esta relación política, Lolita no solo le entregó las llaves del 
Cereso a José Juan, sino que además le dio algunas obras de poco impacto social, pero de gran rentabilidad 
para las pretensiones económica del Convergente. 
"Solo que con el correr de los días, de las semanas, de los meses, la ambición del Niño Naranja  se desbordó, 
las peticiones de toda clase de ―apoyos‖, (incremento de sueldo para los regidores, fondos revolventes, más 

obras, más plazas para sus allegados, etc.) hasta que la Sra. Presidenta se hartó y entonces el hilo se reventó. 
"Lo demás, lo que vino después, la molestias, los reproches y la ruptura, es un tema ya del dominio público. 
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"Hoy, en el frío invierno de esta relación, aún resta por definir qué va a pasar con la cárcel municipal hoy 
administrada por un oscuro burócrata de medio pelo que un día fue, celoso y fiel escudero del J.J. pero que a 
raíz del audio escándalo ha tratado por todos los medios de deslindarse  de su antiguo amo y congraciarse con 
el círculo cercano de la Alcaldesa. 

"Por eso la pregunta que va y viene por los pasillos del Palacio Municipal: 
"¿La Alcaldesa dejará al actual director con la condición de que  renuncie a sus lealtades con el J.J. y que de 
ahora en adelante todos los recursos que se generen por concepto de pagos de gabelas y prebendas al interior 
de la prisión, sean reorientadas hacia un nuevo cajón? 
"¿Optará por no correr riesgos políticos, darle las gracias al actual director del Cereso y por el otro lado 
exponerse a  riesgos de seguridad, ante una eventual desestabilización que pudiera surgir con motivo del 

cambio de autoridades en el centro penitenciario? 
"Los asesores de la Presidenta no se ponen de acuerdo y la verdad  en cierto modo ella se encuentra enmedio 

de un laberinto en el que no se ve fácil la salida. 
"Lo único definitivo es que en la telenovela de la ruptura con el Niño Naranja, aún le quedan capítulos por 
escribirse. 
"Podrían llamarse: José Juan y los daños colaterales." 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2417 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
 

Jiménez Merino, Doger y Alcalá, operadores de Peña Nieto 
La campaña presidencial de Enrique Peña Nieto en Puebla está encabezada, hasta hoy, por Alberto Jiménez 
Merino, el ex presidente municipal Enrique Doger Guerrero y la exalcaldesa Blanca Alcalá. 
Y no aparecen en el horizonte, por el momento al menos, ni Melquiades Morales o alguno de los Morales (ni 

Fernando ni Chucho, pues), y mucho menos algún marinista, incluido Javier López Zavala. 
Tanto melquiadistas como marinistas están fuera de lista. 
Repito: por el momento. 

Y es que este miércoles se tiene programada la presentación oficial del Consejo Consultivo de la Fundación Isidro 
Fabela en Puebla, Asociación Civil que a nivel nacional está presidida por el tío de Peña Nieto, Arturo Peña del 
Mazo y a nivel local, desde el pasado 16 de agosto, por Alberto Jiménez Merino, quien encabeza el Comité 
Directivo, y cuyas verdaderas pretensiones son claras: tejer una red social que fortalezca la promoción de Peña 
Nieto en vías de las elecciones del 2012 y servir con una línea paralela a los esfuerzos del PRI para la carrera 
presidencial. Así las cosas, el Consejo Consultivo poblano se convierte en automático en el escenario en donde se 
exhibirán a los personajes que se la van a jugar con Peña Nieto. 

Y aunque existen empresarios, intelectuales y profesionistas destacados, es imposible taparle el ojo al macho: 
destacan priistas de primer nivel. 
Se calcula que serán unos 300 los integrantes del Consejo Consultivo que rendirán protesta este 21 de 
septiembre en el Instituto de Ciencias Jurídicas (en Analco, 3 Oriente 1600) a las 12 del día. 
Y quienes encabezan la lista son Enrique Doger y Blanca Alcalá. 

Se omitió cualquier nombramiento relacionados con los Morales, así como marinistas del primer círculo. 

Integre usted al Consejo a Alejandro Montiel, exsecretario de Cultura, el diputado local Ernesto Leyva, el 
exsenador Germán Sierra Sánchez, el exlíder de la CFE Valmiki López Mena. 
Por parte de los empresarios y profesionistas, están Francisco Romero Serrano, expresidente del Colegio de 
Contadores Públicos del Estado de Puebla; Ángel Reyes Méndez, el fabricante de la máquina cortadora de la hoja 
de maíz; Gustavo Mauricio Monjaraz Cabañas, promotor de la primera planta de biodiesel en Puebla; Luz María 
Jiménez, presidenta de la Asociación de Gasolineros; Ana María Peña González, expresidenta de la Asociación de 
los Productores de Bambú; Omar Carpio, presidente de los Productores de Tuna. 

Pero lo que es un hecho es que habrá sorpresas. 
¿Qué carta se guarda bajo la manga Alberto Jiménez Merino? Lo sabremos mañana. 
Por el momento, estarán como anfitriones el resto del Comité Directivo: Leobardo Soto Martínez, Efraín Trujeque 
Martínez, Nancy de la Sierra, Antonieta Galdina Bonilla, Carlos Barrientos de la Rosa, Jaime Alcántara Silva, Luis 
Alberto Arriaga Lila, Francisco Ramos Montaño y Enrique Luis Hernández. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=591 

 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2417
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=591
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

El engaño de la promotora de Chepina 
Lo que la diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera quiso vender como un coqueteo del 
gobernador Rafael Moreno Valle hacia Josefina Vázquez Mota, a quien entregará el reconocimiento al 
mérito académico Gabino Barreda y pasará a formar parte del Consejo Consultivo de Educación del estado, 
no es más que una cortina de humo para confundir a los panistas. 
Porque en realidad tal distinción será recibida, el próximo jueves, no sólo por la aspirante del PAN a la 
presidencia de la República, sino por todos aquellos que han ocupado la titularidad de la SEP federal, entre 

quienes figuran Porfirio Muñoz Ledo, José Ángel Pescador Osuna, Miguel Limón Rojas y Reyes Tamez 
Guerra, entre muchos otros. 
De acuerdo con fuentes confiables, al evento, que tendrá lugar a partir de las 10:30 horas en la Casa de la 
Cultura, han confirmado su asistencia cinco ex secretarios de Educación, incluida Vázquez Mota, 
quien ocupó esta cartera en el inicio de la administración del presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
La versión de la diputada federal Díaz de Rivera provocó confusión entre algunos dirigentes y 

operadores panistas que, erróneamente, interpretaron la entrega de ese reconocimiento como un guiño de 
Moreno Valle hacia la precandidata presidencial, luego del supuesto o real distanciamiento del gobernador 
con Ernesto Cordero Arroyo provocado porque éste designó a Ana Teresa Aranda como su promotora en la 
entidad. 
Entre los ex secretarios de la SEP federal invitados para recibir el reconocimiento al mérito académico 
Gabino Barreda destaca el ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, quien estuvo al frente de esa 
dependencia en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari. 

Bartlett, por supuesto, no asistirá a la ceremonia organizada por el secretario de Educación Pública del 
estado, Luis Maldonado Venegas, quien, por cierto, fue nombrado por sus homólogos estatales como 

su coordinador nacional. 
*** 
Este martes se presentará el libro ―Historia de la Universidad de Puebla 1937-1945, el camino 
empedrado hacia la autonomía‖, escrito por el ex rector de la institución José Doger Corte y el politólogo 
Gustavo Abel Hernández Enríquez, en el Instituto Cultural Poblano. 

La obra será comentada por la subsecretaria de Educación Superior, María del Carmen Salvatori Bronca; 
el doctor por la Universidad Literaria de Valencia, Antonio Gómez Pellegrini; y el presidente de la Asociación 
de Universidades e Instituciones de Educación Media Superior y Superior, Gustavo Santín Nieto. 
La presentación está prevista a las 12 horas. 
*** 
Otro texto que también se presentará en Puebla, pero el miércoles a las 19 horas en la librería Profética, 

es la novela “Larga vida al Sol” de Beatriz Gutiérrez Müeller. 
Esta, su primera novela de 168 páginas bajo el sello editorial de Lumen, será comentada por los escritores 
poblanos Jaime Avilés, Julio Glockner y Emma Yanes. 
Beatriz Gutiérrez, maestra en Letras Iberoamericanas y ex reportera de varios de medios de comunicación en 

Puebla, es esposa del candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. 
*** 
Simón dice: 

―Puedes engañar a todo el mundo algún tiempo. Puedes engañar a algunos todo el tiempo. Pero no puedes 
engañar a todo el mundo todo el tiempo.‖ 
Abraham Lincoln (1808-1865) Político estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Sicilia en Puebla  
No exenta de protagonismo por parte de grupos de oportunistas que pretendieron llevar agua a su molino y 

montarse en el carro de la sociedad civil, la esperada visita del poeta Javier Sicilia a Puebla sirvió al menos 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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como catarsis colectiva de un sentimiento común contra la violencia, es decir, contra el baño de sangre 
causado por la interminable doble guerra que padecemos los mexicanos, la que libra el gobierno federal 
contra los narcotraficantes y la que éstos enfrentan entre sí por el dominio de plazas, rutas y mercado. 
Un punto interesante de la Caravana del Sur –a la que en su camino hacia el D.F. se sumaron integrantes del 

Colectivo Difundiendo Resistencias, Movimiento Ecológico por los Derechos Animales, Proyecto Puebla y Red 
Ciudadana por la Paz con Justicia Puebla, entre otras agrupaciones cívicas- fue la “tropicalización” de los 
discursos. 
En concreto, hubo dos demandas de estricto consumo local: la primera tuvo que ver con un 
pronunciamiento claro y concreto contra la militarización del estado (“Puebla quiere paz y ésta se 
construye con el trabajo, la educación y el compromiso ciudadano; no con miedo, intimidación y 

estrategias militares”) y la segunda con un rechazo a la construcción de la Academia de Policía en Puebla 
con fondos del Plan Mérida (“… es contraria a los intereses de los poblanos y los mexicanos, además 

obedece a los planes injerencistas de los Estados Unidos…”). 
Este fue el mensaje completo que se difundió durante la breve pero fructífera visita a Puebla de Sicilia, con 
quien se puede estar o no de acuerdo, pero que sin duda ha logrado convertir su demanda personal de 
justicia en todo un movimiento social contra la impunidad y la violencia provenga de quien provenga: 
―Los ciudadanos, la sociedad civil organizada, los colectivos y las organizaciones sociales del estado de Puebla 

que coincidimos desde el primer momento en rechazar la violencia, que poco a poco ha cubierto de sangre a 
todo el territorio nacional, une sus voces a esta Caravana del Sur, asimismo le damos la más cordial bienvenida 
al grito de ¡los poblanos estamos hasta la Madre! y ¡basta de sangre! Agradecemos que pasen por Puebla para 
escuchar y escucharlos, por hacer visibles, darles rostro, nombre y voz a las víctimas que lamentablemente 
somos todos los ciudadanos porque a todos nos daña la violencia generada por las malas decisiones de los 
gobiernos, por la impunidad que se vive día a día en el país, por la corrupción que ha sido el factor que ha 
llevado a nuestro país a resquebrajarse. Creemos que su paso por nuestra entidad sirve de aliento para 

quienes luchamos contra la impunidad y los atropellos que se cometen de manera cotidiana, por sacar del 
anonimato el nombre de las víctimas inocentes y darles la palabra a sus familiares y amigos en la exigencia de 

justicia. A la vez que nos sumamos a la causa que ésta enarbola: alcanzar una paz con justicia y dignidad. 
―Nuestra entidad federativa no ha escapado de la violencia que envuelve al país: tenemos casos de asesinatos 
de mujeres, desapariciones forzadas, asesinatos de activistas, despojos, violaciones a los derechos humanos de 
los migrantes, entre otros agravios que se han callado por miedo. De cara a esta situación, es necesario exigir 

el fin de la guerra e implementar estrategias que nos permitan vivir en paz con justicia y dignidad, así como 
tener un papel activo en la reconstrucción del tejido social. 
―Reclamamos que se cumpla el derecho de todos los mexicanos de vivir en paz con la certidumbre legal y 
jurídica que nos otorga la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos sin el menoscabo de nuestros 
más elementales derechos como son: vivienda digna, educación, salud, trabajo, seguridad, justicia y cultura.  
―Desde esta plaza pública decimos que no estamos de acuerdo con la farsa impuesta desde los medios y el 
gobierno de ―la guerra de los malos contra los buenos‖ y enfatizamos: 

“No a la guerra de Calderón 
―Porque los resultados que se presentan son solamente palabras huecas y hasta ahora ha demostrado su total 
ineficacia, dejando violencia y dolor, causado la muerte de más de 50 000 personas desde su inicio en 2006, 
además de multiplicar y diversificar la inseguridad a lo ancho y largo del territorio nacional.  

“No a la militarización del estado de Puebla ni del país 
―Los acontecimientos nos han enseñado que militarización no es sinónimo de seguridad, así lo indican las 
experiencias en los estados de Chihuahua, Michoacán, Tamaulipas y otros en los que, ante la presencia militar, 

la violencia y los muertos han ido en aumento. Puebla quiere paz y ésta se construye con el trabajo, la 
educación y el compromiso ciudadano; no con miedo, intimidación y estrategias militares. 
“No a la construcción de la academia de policía en Puebla 
―Porque es violatoria de la soberanía nacional, es contraria a los intereses de los poblanos y los mexicanos, 
además obedece a los planes injerencistas de los Estados Unidos que a través del Plan Mérida, busca 
apoderarse de las riquezas de México tal como lo ha hecho en muchos países latinoamericanos y del medio 

oriente. 
“No a las reformas propuestas por Calderón a la Ley de Seguridad Nacional (LSN) cuya minuta ya 
fue aprobada por la cámara de diputados  
―Porque éstas justifican las labores del ejército en materia de seguridad pública, contraviniendo las garantías de 
libertad y seguridad jurídica, fortalece el autoritarismo y da lugar a un estado policiaco-militar. No hacen falta 
más facultades autoritarias sino aplicar las leyes existentes e intervenir la base económica de los delincuentes: 

sus cuentas bancarias. 
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“Retiro inmediato de los militares de las calles  
―Porque los militares son responsables de múltiples violaciones a los derechos humanos, desapariciones 
forzadas, allanamientos, violaciones, asesinatos y agresiones contra la población civil indefensa que quedan en 
total impunidad.  

―Finalmente, manifestamos nuestro reconocimiento a las organizaciones integrantes de la Caravana del Sur y 
declaramos que su lucha es nuestra. Los acompañamos deseándoles que esta sea fructífera y nos ayude a 
encontrar la paz que merecemos y que se necesita. 
―ATENTAMENTE: 
“¡Ni un muerto más, ni una muerta más! 
“¡No más sangre! 

“¡Puebla, Puebla no es cuartel, fuera ejército de él!”. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Marcela Jiménez Avendaño) 
 
"México está en paz": Gracias señor presidente  
Justo en el marco de los festejos patrios, a nuestro atarantado Presidente, Felipe Calderón, se le ocurrió decir 
que México estaba en paz. Al tiempo que decía tal disparate, se encontraba secuestrado un Diputado Federal 
de Guerrero, que unos días después fue encontrado asesinado; esto sucedía mientras otro Diputado Federal era 

sometido por elementos de la Marina cuando irrumpieron de madrugada en su domicilio, para luego retirarse 
con un ―usted disculpe‖; seguía el paro de labores de los maestros de Acapulco por el clima de inseguridad que 
les afecta directamente por ser sujetos de extorción, secuestro y robos; se presentó una ofensiva tecnológica 
contra una docena de sitios web del Gobierno Federal, causando especial atención el que se desató en contra 
de las propias Secretarías de Seguridad Pública y de la Defensa Nacional –aunque el sabotaje en ningún 
momento fue confirmado oficialmente y lo único que se supo fue que ―la caída del sistema‖ se debió a simples 
fallas técnicas-; se contabilizaron cerca de 50 asesinatos entre el 15 y el 16 de septiembre, en su mayoría en 

Chihuahua; el estallido de un coche bomba en Tamaulipas; la asistencia a las plazas públicas se vio 
increíblemente disminuida en comparación con otros años; y se instauró el grito de los de abajo en contra de 
los de arriba, o mejor dicho la rechifla al Presidente Calderón durante el grito de Independencia. 
Ya mejor ni hablamos de los últimos acontecimientos aterradores como el del Casino Royale, la familia 
asesinada del policía involucrado, las balaceras cruzadas en sitios públicos altamente concurridos, las fosas 
clandestinas, el secuestro masivo de inmigrantes, etc, etc, etc. 
¿De cuál paz será la que habla Calderón?. En qué cabeza cabe asegurar tal tontería cuando para todos los 

mexicanos es claro que ni México está en paz, ni lo estaremos en muchos años, ni se lo debemos a Calderón y, 
muy por el contrario, es justamente gracias a él y a su estrategia errática contra el crimen organizado que hoy 
nuestro país se encuentra entre la espada y la pared.  
Y solo por dar algunos datos adicionales a lo que tanto se ha escrito y hablado acerca de la inutilidad de 
enfrentar este flagelo exclusivamente por la vía armada: 
•    Según la Small Arms Survey, 15.5 millones de armas ligeras se encuentran en manos de civiles en México, 

lo que significaría que de asumir que por cada una de ellas hay un mexicano detrás, una de cada 7 personas 
estaría armada, algo así como el 15% de la población. 

•    40,000 muertos durante los cinco años de gobierno de Calderón producto de este enfrentamiento. 
•    Más de 25 mil niños que han dejado la escuela para unirse a las filas del crimen organizado según datos 
proporcionados por la UNICEF. 
•    El lavado de más de 45 mil millones de dólares anuales. 
•    El brutal incremento del consumo de drogas en México que hoy supera en el mercado nacional los 8 mil 780 

millones de dólares al año, de acuerdo a la propia Secretaría de Seguridad Pública, en donde el consumo de 
mariguana se cuadruplicó en los últimos 12 años. 
•    3 millones de mexicanos (4.2%) que consumen mariguana; 1.7 millones (2.4), cocaína, y 367 adictos a las 
anfetaminas (Reporte Mundial de Drogas de la ONU) en comparación con 1998 en que 1 por ciento de los 
mexicanos consumía mariguana y el 0.3, cocaína. 
 
Pero eso sí, al Señor Presidente lo vimos ayer rindiendo homenaje a las víctimas del terremoto de 1985 cuando 

mejor debería honrar a los muertos de su sexenio de paz. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17592:méxico-está-en-paz-gracias-
señor-presidente&Itemid=137 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17592:méxico-está-en-paz-gracias-señor-presidente&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17592:méxico-está-en-paz-gracias-señor-presidente&Itemid=137
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(Trascendió Puebla) 

 
Que la caída del poeta Javier Sicilia al descender las escalinatas del zócalo de la ciudad capital no pasó a 
mayores, pero sí inquietó a sus acompañantes y guardias de seguridad. 
Por cierto, la caravana por la paz se reservó el derecho de admisión para dar a conocer a víctimas de delitos, 
como ocurrió con el poblano Federico Chillián a quien le impidieron hacer uso de la palabra para exponer el 
caso de su hijo asesinado presuntamente por policías de Veracruz. 

Que al ex líder nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez, le falló el cálculo político en su reciente visita a Puebla 
con los ―demócratas‖, porque empató la fecha a una probable visita del jefe de gobierno del DF quien a última 

hora canceló. 
Que a Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP, salió al paso de la versión periodística en torno de la 
denuncia contra un directivo de la firma alemana por el presunto desfalco de 24 millones de pesos de un 
fideicomiso del Colegio Humboldt. 
Se trata de un ―tema viejo‖ y las autoridades del colegio no tienen ninguna responsabilidad, insistió el secretario. 

En la oficina de comunicación corporativa de la ensambladora de autos ―llovieron‖ las llamadas telefónicas, pero 
hicieron mutis. 
Que peñanietistas y ebrardistas se frotan las manos para atraer a sus filas a la base social y parte de la 
estructura del gobernador Rafael Moreno Valle, posterior al distanciamiento del mandatario con el ex secretario 
de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. 
Mientras tanto en el cuarto de guerra poblano de los seguidores de Josefina Vázquez Mota interpretan el gesto 
del gobernador de entregarle un premio a la legisladora federal con licencia, como un mensaje de que habrá piso 

parejo para todos. 
Que el círculo cercano al exgobernador Mario Marín Torres le atribuye al secretario de Finanzas del CEN del 
PRI, Jorge Estefan Chidiac, las versiones de la presunta orfandad política del góber precioso, a quien, se dice, 

nadie le toma las llamadas telefónicas. 
http://impreso.milenio.com/node/9029148 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
La Fundación del carnal MEC 
―Tenemos que cambiar el rumbo‖, se lee ya en anuncios panorámicos de la ciudad capital y en algunas bardas de 
los municipios de Tehuacán y Huauchinango. 
Se trata de la Fundación Equipo, Equidad y Progreso, ―brazo social‖ del jefe de gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard Casaubon (MEC). 

Con Miguel Carrillo como responsable de la fundación en la entidad, el proyecto político del jefe de GDF se ha 
orientado a la sociedad civil. 
Podría nutrirse el proyecto de Ebrard de los mejores perfiles de poblanos para acompañarlo en las fórmulas al 
Senado de la República por Puebla, incluidas las relacionadas a las 16 diputaciones federales. 
Enquistada en la sociedad civil, la Fundación da pasos agigantados en municipios, distritos electorales y con los 

sectores sociales para perfilar el proyecto marcelista. 
El movimiento social de la fundación cuenta con una estructura que supera el andamiaje de los partidos políticos 

y será la plataforma de la sociedad civil para empujar una eventual candidatura presidencial de Marcelo Ebrard. 
Este conglomerado social, mejor organizado y con mayor aceptación y penetración que con las siglas del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), es una instancia a donde se acercan quienes están encantados con el 
gobierno, el estilo y los resultados en el gobierno capitalino. 
Conscientes de la ventaja de Morena (Movimiento de Regeneración Nacional) de Andrés Manuel López Obrador 
con siete años de actividades, la Fundación Equipo, Equidad y Progresos se prepara para emprender en una 

semana una intensa campaña por aire y tierra en el estado. 
Es tal el avance de la estructura de la fundación que sólo espera en noviembre el resultado de la consulta abierta 
para echar a andar toda la maquinaria para fungir como enlace entre Marcelo Ebrard y la sociedad civil poblana 
para acompañar la candidatura presidencial. 
No pasará mucho tiempo para conocer nombres y apellidos de integrantes de la sociedad civil que han 
encontrado en la Fundación la manera efectiva de respaldar el proyecto político del jefe de gobierno capitalino, 
para darle la vuelta al mal acreditado partido del sol azteca en Puebla.  

http://impreso.milenio.com/node/9029142 

http://impreso.milenio.com/node/9029148
http://impreso.milenio.com/node/9029142
http://impreso.milenio.com/
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(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Los renglones torcidos de la Secretaria del Transporte 

Si fueran simpáticos, nadie tendría empacho en decir que su pelea interna es algo así como la que sostienen los 
protagonistas de Dos Tipos de Cuidado. 
Serían entonces algo así como Bernie ―El Bueno‖ y Charly ―El malo‖. 
Pero no es así, insípidos como son -como siempre lo han sido- Bernardo Huerta y Carlos Zurirta, secretario del 
Transporte y su subsecretario respectivamente, mantienen un pleito casado entre ambos por el control de la 
dependencia. 

El primero, me juran las malas compañías, debería ser el mandamás pero no ocurre así. Conocedor del entreteje 
del Transporte desde la época de Patricia Leal en la era Melquiades, Bernardo Huerta Couttolenc poco o nada ha 

podido hacer contra su rival en labores. 
Y es que el yunquista Carlos Zurita –el hermano de Jaime- ha aprovechado la recomendación del senador 
Humberto Aguilar Coronado para ponerse como ―Tigre‖ y hacerle ver su suerte al secretario, el mismo que pese a 
estar aliado con Rufino Rodríguez Soledad (quien mangonea a los trabajadores de la secretaría desde un puesto 
sindical) de nada le ha servido. 

¿Ejemplos? Sobran.  
Uno de ellos dicen las malas compañías, tiene que ver con los delegados consentidos por el Secretario y el 
liderazo Rufino. 
Cuentan que el sub secretario cada que puede les envía operativos sorpresa a su jefe con la gente que tiene a su 
mando. Y que con ello lo que hace es asustar, a través de la gente a cargo del panista Chucho Duque Noriega, a 
todos aquellos transportistas que estarían ―arreglados‖ con el ahora dirigente sindical, aliado del titular del ―Señor 
de los micros‖.  

Total que ahí van y vienen ambos funcionarios de ―primer nivel‖.  
Conviviendo entre pellizcos. 

Aunque la pelea real, dicen, será pronto en la interna panista. 
Y es que las malas compañías juran que mientras Bernardo Huerta ha dicho a propios y extraños que su corazón 
late por Ernesto Cordero, y que a él habrá que ―apoyar‖ en su momento ―movilizando‖ a los poblanos. 
En tanto, el subsecretario contreras, perdón, Carlos Zurita, ha dejado en claro que si hay que ―movilizar‖ todo el 

poder del transporte a favor de alguien, será para ayudar a Santiago Creel, ―un panista de verdad ‖.  
Esto, a la par de que asegura que llegado el momento, se lanzará para diputado federal siendo la carta fuerte de 
Mr. Casino Creel y claro, de su patrón ―El Tigre‖. 
¿Quién ganará?  
Quién sabe. Sería tanto como apostar por ver quien atropella más peatones en lo que resta del año: Si la Galgos 
del Sur o la Ruta 10. Eso sí, manejadas por Bernie ―El bueno‖ y Charly ―El malo‖. 
http://impreso.milenio.com/node/9029152 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
La misma gata... (Parte II) 

Tras la asamblea nacional que realizó el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para modificar el esquema 
que tiene en su estructura directiva y así mantener a la familia González Martínez como la propietaria de este 
instituto político, aún no se conoce a ciencia cierta quien será el nuevo líder. 
Tras la salida de Jorge Emilio González Martínez de la presidencia ejecutiva del partido del tucán, las cosas en 
este instituto político se mantienen en completo suspenso. 
Sobre todo porque la estafeta del Verde muchos la quieren y les interesa para ganar espacios en los comicios 

presidenciales del próximo año. Es por ello que sus dirigentes como el Senador Arturo Escobar y Vega aún no han 
fijado una postura formal  en torno a su participación en los comicios nacionales entrantes. 
Hoy el PVEM -a nivel nacional- se encuentra en la indefinición. 
Y desde luego que sus comités en el interior del país también, incluido Puebla. Sólo que en el estado el niño 
verde, Juan Carlos Natale, se ha encargado de gritar a los cuatro vientos que su permanencia en la dirección de 
su negocio particular, perdón, de su partido político, está completamente firme. 
Sus argumentos son simples y muy sencillos, según él. 

Y es que Natale dice que tiene todo el apoyo de Manlio Fabio Beltrones, su verdadero padrino político en el Verde. 

http://impreso.milenio.com/node/9029152
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Hagamos memoria. 
Cuando se vino la debacle política para el antecesor de Natale, es decir Ernesto Guerrero Aguilar, ni el propio 
Jorge Emilio González, ni el entonces dirigente estatal del partido del tucán tuvieron tiempo de reaccionar e 
imponer a alguno de sus vasallos en la nueva dirección. 

A Guerrero lo agarraron como al tigre de Santa Julia. Y peor aún, parece que le detectaron varios detalles en el 
gasto de los recursos del Verde durante el tiempo que duró su gestión. 
Es por ello que Ernesto Guerrero tuvo que salir corriendo de su casa política y negociar, más adelante, total 
impunidad. 
En ese momento Manlio Fabio Beltrones ya había negociado con Arturo Escobar, secretario general del Verde 
nacional, la llegada de alguno de sus pupilos a la dirigencia de Puebla. Y así fue. 

A través de Caneck Vázquez, operador de Beltrones, se negoció la dirigencia del Verde con el hoy ex gobernador 
del estado Mario Marín Torres y con el entonces secretario de gobernación, Javier López Zavala. Ambos 

palomearon el arribo de Natale al Verde. 
Hubo algunos militantes y ex candidatos del partido del tucán, quienes disputaron la dirigencia y protestaron la 
llegada de Natale, sin embargo la autoridad del estado y del Senado ya se había impuesto. 
Natale prometió impulsar un nuevo partido, más dinámico, joven; fuera de la imagen de los niños bonitos a nivel 
nacional. Aseguró, incluso, que construiría una verdadera estructura, real y no ficticia. 

Anunció que el Verde sería otro partido. 
Entonces se vino su candidatura a diputado federal por el distrito 11 federal y, afortunadamente para Natale, el 
PRI se la operó, se la ganó y se la regaló. 
Natale nunca logró crear la estructura que tanto pavoneó porque simplemente ha hecho política desde su 
escritorio, desde su casa, a través de las revistas de sociales y en las reuniones con sus amigos personales. 
Al fin y al cabo la militancia del Verde, la que de verdad defiende el medio ambiente, puede seguir esperando… 
---------------------- 

Otras Posdatas: 
* Tache a empresarios y diputados 

Ausencia, desinterés y tardanza caracterizaron el simulacro realizado en el edificio empresarial (Avenida Reforma 
2704) y en el Congreso del Estado con motivo del 26 aniversario del sismo de 1985 en México. 
Más de 110 trabajadores evacuaron en un tiempo mayor a cuatro minutos el viejo edificio inaugurado en 
noviembre de 1980 por el entonces gobernador de Puebla, Dr. Alfredo Toxqui Fernández de Lara. 

Los empresarios y empleados, muy desganados, participaron en el simulacro que hubiese dejado varios muertos 
por la apatía de estos. Aunque lo peor vino al último, ya que cerraron con candado la puerta de emergencia de su 
inmueble. 
Sin embargo, otros que tienen un tache gigante por su indolencia a participar en este tipo de eventos fueron los 
diputados locales, quienes en su mayoría ni siquiera presenciaron el simulacro. 
De los 41 diputados que integran la LVIII Legislatura sólo dos participaron en todo el simulacro, Myriam Galindo 
Petriz, del PAN; y Jorge Garcilazo Alcántara, del PRD.  

Ojalá que el próximo simulacro lo organicen en quincena para que todos los diputados ahora si participen. Y es 
que puntualitos, cada quincena, siempre llegan por su chequezote.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-misma-gata...-(Parte-II)&id=1426 
 

(Al buen entendedor…/Joel Paredes Olguín) 

 
El Día Internacional de la Democracia 
El pasado quince de septiembre, coincidente con la celebración de la Independencia de México, se conmemoró en 

el mundo el Día Internacional de la Democracia, instaurado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU) 
desde 2007 como un mecanismo para incentivar a las denominadas ―democracias emergentes‖ y en vías de 
consolidación. El acto alusivo en nuestro país se enmarcó en el mensaje del presidente Felipe Calderón en el 
sentido de que ―en México se requiere de la política y de la ciudadanía, pero una política divorciada de la 
ciudadanía será necesariamente un sistema en el cual no hay resultados para el ciudadano, aunque los métodos 
sean democráticos. Ahí radica la necesidad de acercar la ciudadanía a la política y viceversa, lo que tiene que 

darse por la virtud cívica y la acción del Estado y de sus órganos para cambiar los instrumentos que permitan 
mayor representatividad‖. 
Evidentemente lo planteado por el presidente toca un aspecto fundamental de la democracia mexicana: la 
necesidad de hacerla más representativa no sólo en lo que hace a la dimensión electoral, sino en cuanto a 
permitir un acceso más eficiente de los ciudadanos en la toma de las grandes decisiones políticas, así como la 

impostergable urgencia de democratizar más espacios de la vida social para lograr una democracia cada vez más 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-misma-gata...-(Parte-II)&id=1426
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plena. 
En ese sentido pueden leerse las declaraciones de Leonardo Valdés, presidente del Instituto Federal Electoral 
(IFE) respecto a que el diseño de la democracia mexicana es incompleto en cuanto a que ―le hace falta más 
ciudadanía‖. Es claro que los procesos políticos no ocurren de forma natural ni espontánea, sino que son 

proyectados y conducidos por actores concretos que toman para sí la responsabilidad de impulsarlos con miras a 
construir una realidad diferente y mejor. 
Si bien con notables avances y evidentes fortalezas, a la democracia mexicana le es necesario preservarla y 
mejorarla; preservarla de los intentos regresivos que se expresan en el ataque a sus instituciones y en el 
debilitamiento de la credibilidad y atribuciones de los órganos constitucionalmente orientados a impulsar la 
participación ciudadana; preservarla de los afanes por pervertir el Estado de Derecho y la legalidad que son 

indispensables para el desarrollo democrático.  
Así mismo, mejorarla en cuanto a dotarla de mayor contenido ciudadano, abriendo a la ciudadanía cada vez más 

espacios de participación directa e impulsando la cultura cívica, la participación y la responsabilidad de 
organizaciones sociales comprometidas. 
La democracia mexicana quizá no sea impoluta, pero tampoco es inmune a las presiones de los grupos de poder 
y de no pocos actores que la ven como un engorroso obstáculo en la obtención de sus intereses. Se trata de un 
bien patrimonial de los mexicanos que requiere de un constante pulimento, de una permanente adecuación, de 

un perseverante impulso de profundización y ensanchamiento con miras a volverla no solamente un 
procedimiento de acceso al poder, sino un instrumento de tolerancia, inclusión y justicia social. 
Cabe tener presente que la democracia nunca se estanca; si no avanza se corre el riesgo de incurrir en costosas 
regresiones autoritarias impulsadas por la engañosa percepción y el demagogo argumento de que la democracia 
―no sirve para nada‖, pues las condiciones de desigualdad, corrupción y pobreza siguen igual. La evidencia indica 
que en ciertas regiones de Latinoamérica esa ―desilusión democrática‖ alimenta los autoritarismos populistas y 
los liderazgos carismáticos que pretenden sustituir las instituciones democráticas en detrimento de libertades 

públicas y derechos civiles que se creían consolidados. 
De ahí la trascendental importancia de cuidar tres factores fundamentales sin los cuales las democracias tienden 

a decaer y extinguirse: una sustentable y base económica sólida que asegure bienestar y estabilidad; la vigencia 
de un Estado de Derecho que garantice la igualdad de todos los ciudadanos ante la ley y la eficaz aplicación de 
ésta; y, por último, una ciudadanía crítica, informada y participativa, comprometida y corresponsable del 
desarrollo político nacional y de la actuación legal y ética de la clase política. Así sí tendremos buenas razones 

para festejar la democracia nuestra de cada día. 
* Consejero Electoral. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5191/El-Dia-Internacional-de-la-
Democracia 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Bisoño el nuevo jefe de la Policía, Tránsito e Inteligencia de Puebla  
El ascenso de Gilberto Loya Chávez para que ahora controle la Policía Municipal, así como las áreas de vialidad y 

de inteligencia, dentro de la Secretaría de Seguridad Público y Tránsito Municipal de Puebla (SSPTM), constituye 
un retroceso no solamente porque el cambio se hizo sin que el cabildo aprobara el cambio de estructura y 
ordenamientos legales de la SSPTM, sino porque el nuevo jefe tiene una característica peculiar: no tiene 
experiencia en el manejo de todas esas responsabilidades. 

La remoción de David Sierra Sierra al frente de la Policía Municipal, como consecuencia de que se dispararon los 
índices delictivos, pareció un movimiento acertado del edil Eduardo Rivera Pérez, pero que al final acaba siendo 
un retroceso debido a la decisión de concentrar en la figura de Gilberto Loya un mando único de las tres áreas 
fundamentales de la SSPMT.  
Dicho cambio parece ser un grave retroceso por tres aspectos fundamentales: 
1. Antes de llegar a Puebla, el puesto más importante que ocupó Gilberto Loya fue al lado del arquitecto Lázaro 
Gaytán Aguirre, quien es un destacado personaje a nivel nacional debido a que fue un buen director de Seguridad 

Pública Municipal de Chihuahua, cargo al que renunció el 26 de mayo de 2009 por amenazas de muerte del 
crimen organizado. 
Loya Aguirre se desempeñó como secretario técnico en la gestión de Lázaro Gaytán, es decir, no estuvo al mando 
de ninguna corporación policiaca, ni tuvo bajo su responsabilidad la reducción de índices delictivos ni mucho 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5191/El-Dia-Internacional-de-la-Democracia
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/139/Joel-Al-buen-entendedor/5191/El-Dia-Internacional-de-la-Democracia


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 20 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 46 

menos se involucró en aspectos de combate a la corrupción entre los agentes de seguridad pública.  
Es decir, su perfil no se adecua para que ahora se convierta en el super jefe policiaco de la capital poblana. 
Por lo único que destacó es que en el año 2010 trascendió, a través de varios medios de comunicación de 
Chihuahua, que algunos funcionarios municipales habían recibido pagos excesivos por retirarse del servicio 

público, pese a que ocupaban cargos menores y su antigüedad era corta. 
En el caso de Gilberto Loya se denunció –situación que nunca se sancionó– que  recibió un pago de liquidación de 
287 mil 679 pesos, pese que tenía un cargo jerárquico de jefe de departamento.  
Fuera de esa situación, Gilberto Loya nunca tuvo un papel destacado en el combate a la delincuencia. Por lo que 
no tiene el perfil para ahora ser director general de la Policía Municipal, de Tránsito y del área de Inteligencia.  
2. Atrás del nombramiento de Gilberto Loya, la administración de Eduardo Rivera Pérez persigue el proyecto de 

que este personaje instrumente un proyecto similar al que estableció Lázaro Gaytán en Chihuahua, que se conoce 
como ―Modelo de Policía Comunitaria‖. 

Dicho modelo no parece malo, ya que parte de la idea de que no debe haber mandos militares en el manejo de la 
Policía, pues de acuerdo con sus planteamientos, la incorporación de jefes castrenses en los cuerpos de seguridad 
pública lo único que generó es que éstos privilegien la realización de ―tareas reactivas‖ sobre las labores de 
―prevención del delito‖. 
El problema de esta situación es que el gobierno de Eduardo Rivera es panista, de una de las principales capitales 

del país, y el modelo de Lázaro Gaytán va en contra de los preceptos que ha establecido el gobierno federal, 
emanado del PAN, y que exige la incorporación de mandos militares en aquellas corporaciones que son de las 
ciudades más grandes de la República Mexicana. 
Dicho de otra manera, si Loya establece el modelo de ―Policía Comunitaria‖ va a ir contracorriente del gobierno 
de Felipe Calderón, y eso le puede significar a Eduardo Rivera ser marginado de la repartición de fondos federales 
al no adecuarse a las directrices trazadas por Genaro García Luna, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública. 
Y si Rivera no tuvo los fondos necesarios para retener a más de 600 policías estatales que estaban comisionados 

en la capital, resulta poco razonable que ahora ponga al frente de los cuerpos de seguridad pública a un hombre 
poco experimentado y que plantea un modelo diferente al federal, lo que podría significarle no tener el respaldo 

federal para mejorar las condiciones económicas de la SSPTM. Es decir, ha cometido un yerro mayor. 
3. Más absurdo e incongruente resulta que desde el viernes de la semana pasada se empezó a planear la salida 
de David Sierra Sierra, como director de la Policía Municipal, y el cambio de estructura de la SSPTM, mismos que 
se ejecutaron este lunes, sin que dichas modificaciones hayan sido aprobadas por el cabildo, que es el órgano de 

gobierno del ayuntamiento de Puebla. 
En consecuencia se cambió la estructura, pero no se ha oficializado esa modificación, ni se han establecido los 
nuevos reglamentos con que ahora se conducirán los agentes que harán la función de policías y agentes de 
tránsito, ni mucho menos se crearon los manuales que tienen que usar los uniformados. 
Dichas omisiones pueden tener consecuencias legales para la Comuna. Pues resulta que Loya tiene un cargo no 
avalado por el cabildo y los agentes de la Secretaría de Seguridad Público y Tránsito Municipal de Puebla no 
tienen los instrumentos para actuar con orden y congruencia. 

Tal parece que en materia de seguridad pública el edil Eduardo Rivera sigue dando palos de ciego. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Cienciología en las escuelas públicas 
La Secretaría de Educación Pública en Puebla (SEP) ha empezado a distribuir un par de libros y un video titulados 
―El Camino a la Felicidad‖ y ―Aprendiendo a aprender‖, los cuáles se basan en textos con carácter moral de L. 
Ronald Hubbard, quien es el creador de la iglesia de la Cienciología, también conocida como Dianética. Aunque en 
México la organización que promueve este pensamiento está registrada como Asociación Civil, en otros países, 

como Estados Unidos es considerada una secta religiosa. 
La repartición de estos textos es reprobable y preocupante, ya que carecen de rigor académico, no están 
relacionados con los programas de estudio oficiales, no tienen contenidos pedagógicos y proponen una serie de 
criterios morales relacionados con temas como la promiscuidad, la fidelidad sexual a la pareja y la búsqueda de 
―vivir con la verdad‖. 
Atrás de la Dianética existe una serie de negras historias que van desde que han acusado a la organización de 
utilizar sus ideas para lucrar o cometer fraudes, lo que les ha permitido conseguir un alto potencial económico; 

hasta promover ideas racistas al establecer que solamente las personas con poder económico y carisma pueden 
acceder a los mejores niveles de vida. Al mismo tiempo difunden que la vida se rige por una ―confederación 

galáctica‖, sin contar que también sustentan ideas homofóbicas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/cuitlatlan.php
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A principios de los años 90 la revista Time publicó un extenso reportaje en el que calificó a la Dianética como una 
organización que se presenta como una religión, pero que en realidad es un fraude mundial que utiliza terapias 
pseudocientíficas. También se sabe que desde mediados de los años 90 los dirigentes de la Cienciología 
empezaron a ofrecer lujosos regalos a altos funcionarios del gobierno federal para que se les permitiera difundir 

sus textos en las escuelas públicas. Ahora en Puebla se ha concretado ese proyecto que es otro atentado más 
contra el sistema de educación laica y científica que debe privar en la entidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  

 

• Empresarios reprobados  
• También los diputados 
• Agüera más fuerte que nunca 
Durante la realización del simulacro que se llevó a cabo ayer en todo el Estado, fue exitoso salvo sus ―negritos 
en el arroz‖ que fueron ni más ni menos que los empresarios ubicados específicamente en el viejo edificio 
empresarial ubicada allá en la Prolongación Reforma. 
Resulta que los apáticos dirigentes camerales resolvieron finalmente que estas acciones para entrenarnos ante 

una amenaza real provocada por un siniestro, no era importante tomarlas en cuenta, mucho menos con 
seriedad. 
Ah pero eso sí, cuando se trata de criticar las acciones de gobierno, son los primeros en apuntar con el dedo. 
Donde tampoco consideraron relevante tomar en serio este macro simulacro, fue en el Congreso del Estado, 
especialmente diputados como Mario Riestra Piña, quien sí salió a la señal, pero de plano ya no regresó, mejor 
se subió a su camioneta y ni adiós dijo, simplemente…se fue. 
Solo dos estuvieron ahí participando, dos de 39, qué vergüenza los que presumen de transparentes, no les 

interesa nada de protección civil, eso es más que claro. 
A pesar de estos desaguisados, ayer la coordinación interestatal se puso a prueba y la pasó muy bien, sobre 
todo cuando el gobernador Rafael Moreno Valle, desde su Sala de Juntas de Casa Puebla, donde desde su 
enorme pantalla de control, siguió a detalle las acciones realizadas en todos los sitios establecidos para el 
simulacro, a razón del Día Nacional de Protección Civil. 
El gobernador ordenó de inmediato la reubicación de escuelas y hospitales que se encuentran en zona de 

riesgo, lo que costará cerca de 55 millones de pesos. 
Con el posicionamiento de la BUAP entre las 100 universidades del mundo con alta producción científica, el 
Rector de la máxima casa de Estudios Enrique Agüera Ibáñez se consolida cada vez, no solo al frente de la 
universidad, sino en el resto de la comunidad tanto estudiantil a nivel mundial, como en el sector social y sobre 
todo el político. 
Falta poco para saber si es postulado, por algún partido, para contender como candidato ciudadano para el 
Senado de la República o bien, espera la elección dentro de un par de años cuando en Puebla haya, por única 

vez, un presidente municipal por 4 años y medio, según la reforma electoral aprobada hace un par de meses 
en el Congreso del Estado.  

CONFETI…y sí, ayer el Secretario de Seguridad Pública Municipal Amadeo Lara Terrón confirmó lo dicho aquí: 
450 elementos de seguridad vial se incorporan a la policía municipal y ratificando la salida del ex director David 
Sierra Sierra…habrá mando unificado en esta área del gobierno municipal…ojalá sea para bien de todos los que 
vivimos en esta ciudad...altamente positiva resultó la reunión de ayer entre el gobernador Moreno Valle y los 
diputados priístas en la capital del país, para continuar con el cabildeo de los recursos para el próximo año que 

habrá de aprobar la Cámara de legisladores antes de que termine el año… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3826 

 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Cada poblano debe mil 575 pesos  
Gracias a Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres cada poblano cerró el 2010 con una deuda individual 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/20/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3826
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de mil 575 pesos. 
Quieran o no. 
Les parezca o no. 
Nadie nos preguntó, pero es una dueda pública. 

Es lo que nos toca a los 5.7 millones de personas que viven en Puebla (no importa su edad). 
Y es que Melquiades Morales empezó a gobernar con 855 millones de pesos y dejó la cifra en más de 3 mil 
millones de pesos. Y como ayer le decía, nadie sabe en qué los usó. 
Y la cosa se puso peor con Mario Marín Torres, ya que inició su gestión con los más de 3 mil millones de pesos 
de deuda gracias a Melquiades Morales Flores pero cuando se fue la cantidad ascendió a 9 mil 104 millones de 
pesos. 

Otro dato que debe preocupar a los poblanos es que los dos ex gobernadores priístas contrataron el 71.9% de 
créditos con la banca comercial. 

Un 26.4% con la banca de desarrollo. 
Y el 1.7% con fideicomisos. 
Lo grave es que nadie sabe en qué usaron el dinero. 
Los ex gobernadores justificaron el gasto de los más de 8 mil millones de pesos que pidieron en obras de 
inversión productiva. En otras palabras, no hubo proyectos concretos y con cualquier gasto se pudo justificar. 

Una vergüenza. 
Pero lo delicado, es que los ex gobernadores dejaron en riegos las finanzas del estado de Puebla. 
Leyó bien. 
En RIESGO (con mayúsculas). 
Y si no me cree, lea con atención el reporte de la Audutoría Superior de la Federación "En general, los 
indicadores de sostenibilidad denotan una situación de riesgo en las finanzas públicas". 
Así que Melquiades Morales y Mario Marín a parte de dejaron una deuda por persona de mil 575 pesos, se les 

debe reprochar que hayan puesto en riesgo las finanzas de Puebla. 
** ** ** 

Ayer le contaba que Juan de Dios Bravo fue traicionado. 
Y todo indica que su judas se llama Claudia Hernández. 
Ella entró supuestamente al proceso interno para acompañarlo como su dupla en la fórmula. 
Pero siempre no. 

Ella representa un ejercicio más de imposición. 
Trea el sello tatuado del pasado gobierno estatal. 
Pero a ella no le importa. 
Es parte del ejército marinista. 
 ** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17593:cada-poblano-debe-
$1575&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Intolerancia religiosa 

Si de algo ha padecido la milenaria Iglesia Católica en su historia es de la intolerancia religiosa, desde las 
primeras décadas de su fundación hasta decisiones gubernamentales en distintos continentes que les negaron el 
derecho humano a la profesión de su fe a sus más fieles seguidores.  
Por ello resulta extraño que la jerarquía poblano y concretamente el arzobispo Víctor Sánchez Espinoza guarden 
hasta ayer silencio -como si no pasara nada- que no es cómplice porque hasta donde se sabe ha tomado medidas 
como enviar sacerdotes jóvenes a la junta auxiliar San Rafael Tlanalapan de San Martín Texmelucan para evitar 

que después de la decisión avalada por la autoridad civil de expulsar a 50 familias cristianas, se tomen otras 
represalias o prevalezca esa posición extremista.  
Pueden existir elementos para la discordia como la construcción de un templo en la misma calle donde está la 
iglesia de la comunidad, pero eso pudo advertirse oportunamente y llegar a acuerdos para que la sangre no 
llegara al río como estuvo por momentos a punto de suceder en un gesto que no se vivía en Puebla desde 1968, 
cuando en San Miguel Canoa se escribió una aberrante historia en la que instigados por el sacerdote, la masa 
linchó a trabajadores universitarios acusados desde el púlpito de ser ―comunistas‖.  

Por lo pronto, el gobierno del estado no tiene ningún interés en que avancen esos radicalismos de falsos Ayatollas 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17593:cada-poblano-debe-$1575&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17593:cada-poblano-debe-$1575&Itemid=137
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con sotana  y por ello la Secretaría General instalará esta semana una mesa de trabajo con funcionarios de la 
dependencia, el vicario episcopal de la Zona Poniente, Miguel Viveros, y el pastor Josué Ovando, con el objetivo 
de avanzar en una solución en el corto plazo ante el conflicto religioso de Tlanalapan.  
―La mediación de la Secretaría General de Gobierno buscará que tanto católicos como cristianos lleguen a un 

acuerdo que permita la convivencia pacífica de ambos credos y vuelva la calma a la comunidad‖, fue dada a 
conocer en un comunicado oficial emitido anoche. 
Quizá tarde, pero al fin la Procuraduría General de Justicia giró cinco citatorios a personas involucradas en los 
delitos de amenazas y agresiones donde están los principales instigadores de la decisión de echar de la 
comunidad a los cristianos acusándolos solo de no ser católicos. 
Es una vergüenza que esto ocurra después de que hay actualmente todo un movimiento ecuménico pero sobre 

todo una defensa de los derechos humanos donde la libertad religiosa es uno de los fundamentales. 
Más intolerable que una autoridad constituida, como el presidente de la Junta Auxiliar, haya avalado la expulsión 

cuando representa a un Estado laico y su obligación es respetar y hacer respetar la ley.  
El gobierno del estado ―refrenda su compromiso por salvaguardar el bienestar de los poblanos y ratifica el 
respeto… a la libertad de culto, siempre y cuando ésta se lleve a cabo dentro del marco del Estado de Derecho‖, 
lo que a todas luces sucedía en esa población de Texmelucan y no se detuvo en su oportunidad a quienes 
impidieron su ejercicio.  

Es una historia más que bajo ninguna justificación se debe permitir. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=457 
 

 

 

(Angelopolitanas) 
 

Proyectos por 23 mil millones de pesos son los que gestionarán en comisiones, los diputados federales poblanos 
del PRI, PAN y Verde a partir de hoy, mismos que fueron presentados en carpetas por el gobernador Rafael 
Moreno Valle y su gabinete a los legisladores enla ExHaciendade Los Morales. Este y trabajar unidos por el estado 

fueron los acuerdos principales que se consolidaron ayer.  
Destacan obras de infraestructura e hidráulicas y temas como Educación Superior, Turismo, Cultura y Salud como 
las prioridades a gestionar enla Cámarafederal donde trabajan ya en la elaboración del presupuesto 2012 y hay 
una verdadera rebatinga entre los gobernadores y sus fracciones para obtener más dinero federal. 

Otro de los acuerdos conseguidos fue gestionar la división del Fondo Metropolitano que actualmente se comparte 
con Tlaxcala y que el Fondo Regional sea más equitativo ya que actualmente Guerrero, Oaxaca y Chiapas se 
llevan la mayor parte, cuando Puebla tiene también densidad y marginación.  
La tarea de que la entidad reciba el próximo año un presupuesto aprobado de más de 53 mil millones de pesos 
parece muy difícil por ello lo importante de los acuerdos conjuntos donde quedan a un lado los colores partidistas 
de quienes sin duda tienen la responsabilidad de gestionarlos y en su momento aprobarlos. Más adelante se 
sabrá quienes cumplieron los acuerdos. 

 @ 
Calladito, calladito, pero el diputado local del Partido dela Revolución Democráticapor Ciudad Serdán, Jorge 
Garcilazo, sin avisarle ni tomar en cuenta a nadie en su partido, anda ya agitando con fuerza y recursos, para ser 
nominado a una diputación federal para el 2012.  

Corren los rumores en los pasillos perredistas de que ha hablado con algunos dirigentes nacionales para logar su 
apoyo y poder llegar al Congreso dela Uniónel próximo año. Si así sucede quien ya se frota las manos es Elba 

Cerezo, quien ambiciona todo,  pues aseguraba que ya tenía preparado ser la próxima secretaria general y se le 
vino abajo, con la nominación ella espera ahora sí conseguir su objetivo.  
@  
Enla Secretaríade Educación Pública  estatal ya se descubrió que el mensajero que brinda toda la información 
estratégica del nivel medio superior para que algunos hagan negocios al amparo de la dependencia es Luis 
Renato León, asesor del nefasto Enrique Martínez, exdirector general académico dela MediaSuperior, empleado 
de la consultora Impulsa Puebla-Tlaxcala que dirige Francisco Tavera y comisionista de la marinista distribuidora 

de libros Book Mart.  
Ahora resulta que se autopromueve como director del área de Planeación, Apoyo y Evaluación Académica del 
nivel medio superior. Hasta el 31 de agosto pasado, la última actualización en el sitio oficial dela SEPel puesto 
aparecía como: ―En proceso de designación‖.  
Sin embargo el topo presume que ya es titular y vaya que la cultura emprendedora de los marinistas desea el 
arraigo y poder de los negocios. Claro, aquellos que se hacen al amparo del gobierno y cuando evitan la 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=457
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competencia con el manejo corrupto de la información.  
@  
No faltarán las especulaciones y las explicaciones fantasmagóricas de la presea Gabino Barreda que el gobierno 
poblano entregará este jueves, en la secretaría de Cultura a la precandidata panista a la presidencia dela 

República, Josefina Vázquez Mota.  
Es una decisión tomada hace tiempo y ahora ella vendrá a recogerla, habrá quienes digan que es un triunfo de 
Eduardo Rivera y los panistas poblanos que la respaldan.  
Cuando es un gesto de política y civilidad del gobernador a quien no le pueden negar su panismo, porque además 
paga sus cuotas y tiene credencial. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 

(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 
 
Del alcalde desaparecido y notables priistas  
Santa Rita Tlahuapan se ha convertido en un municipio olvidado por sus autoridades, las cuales brillan por su 
ausencia y provocan que esta localidad poco a poco se venga abajo. 
Por principio de cuentas, el ―alcalde‖ de este municipio, Eusebio Juárez Ventura, andaba desaparecido; incluso, 

en Santa Rita se rumoreaba que el ―edil‖ estaba preso por abuso sexual, algo muy grave de haber resultado 
cierto. 
Pues el ―munícipe‖ por fin apareció en el pasado ―Grito de Independencia‖, el cual fue un rotundo fracaso 
gracias al nulo empeño de Juárez Ventura. Tan mal organizado estuvo el acto que los adornos colocados en la 
alcaldía se quemaron debido a las chispas de los juegos pirotécnicos. 
Pero eso es lo de menos. Desde que tomó posesión en el cargo, Eusebio Juárez no se ha interesado ni un 
momento por sus gobernados, los cuales claman por seguridad para la localidad. 

Lo peor es que el ―alcalde‖ –que dizque es boxeador- recibió 2 patrullas y 1 ambulancia al principio de su trienio, 
pero los vehículos literalmente se están pudriendo debido a que los mantiene parados en la presidencia 
municipal. 
Tal es el descuido de Juárez Ventura que los vecinos de algunas colonias tuvieron que organizar sus propias 
brigadas de vigilancia para evitar ser víctimas de la delincuencia, lo cual hasta podría derivar en el linchamiento 
de algún malviviente, como sucedió el fin de semana pasado. 
Por supuesto, servicios básicos como el alumbrado son sueños imposibles de alcanzar para los pobladores. 

Ya mejor ni vale la pena hablar de apoyos a los campesinos que resultaron afectados por las heladas, pues el 
―Rocky‖ de Santa Rita Tlahuapan no ha de tener ni la más remota idea de cómo solicitar apoyos para los 
productores del municipio. 
En este descuido a Santa Rita Tlahuapan otro protagonista es el diputado local del PRI, Édgar Salomón Escorza 
(alias el ricitos negros), quien se supone representa a esta localidad ante el Congreso del Estado. 
Durante campaña, el legislador tricolor se movió con la gente para conseguir el voto. Dicen que hasta de casa 

en casa iba ofreciendo un sinfín de beneficios para el municipio. 
A la gente le dijo que iba a regresar a cumplir con su palabra. Como normalmente sucede, el candidato se 

convirtió en diputado y por arte de magia se olvidó de sus representados. 
Dicen los enterados que Édgar Salomón Escorza pone cara de ―fuchi‖ cada que de piden atender a los habitantes 
de este municipio. 
Pero finalmente no se podía esperar mucho de un ―servidor público‖ que sólo está de artículo decorativo en el 
Legislativo local. 

El señor Escorza está más interesado en pararse el cuello diciendo que está muy interesado en atender el tema 
del ―bullying‖ que en asuntos de importancia como la inseguridad y la pérdida de cosechas en Santa Rita. 
Finalmente él ya cumplió su objetivo de estar devengando una jugosa dieta. Los pobladores y campesinos de 
Tlahuapan ya no tienen la importancia del pasado 4 de julio de 2010. 
Notables priistas desfilan en Nueva York 
El pasado fin de semana se celebró en Nueva York un desfile para conmemorar la Independencia de México. En 
éste estuvo presente Alejandro Armenta Mier, quien se anda moviendo para obtener la candidatura del PRI al 

Senado, pese a que carga consigo el estigma de haber dirigido al tricolor en la época aciaga del marinismo. 
Lo que resulta incomprensible es que otros ―notables‖ priistas se hicieran los aparecidos en el acto, 
demostrando que su ridícula y grotesca exhibición es parte de su modo de vida. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Los ―insignes‖ tricolores estaban encabezados por el perdedor Zavalita. Luego se dejó ver el magro –magrísimo- 
―diputado‖ federal, Óscar Aguilar González, y la también intrascendente Isabel Merlo Talavera. 
Todos ellos fueron nombrados ―mariscales‖ del desfile, lo cual muestra que los paisanos del ―gabacho‖ andan 
muy desinformados de la vida política de Puebla. 

Alguien debería decirle a los migrantes que el asilvestrado Zavalita es repudiado por propios y extraños, pero 
que su afán protagónico –o ignorancia- piensa que tiene los argumentos para llegar al Senado. 
En la misma situación está Óscar Aguilar, que lo único que ha hecho bien en la Cámara de Diputados es levantar 
las manos y servir de calefacción humana para su curul. 
De Isabel Merlo mejor ni decimos nada, pues hasta ahora se sabe que hace algo: desfila en Nueva York.. 
La intriga 

¿Se imagina a ―Don Fracaso‖ Valentín Meneses, Alfredo Arango, Zavalita y a Humberto Aguilar Viveros buscando 
diputaciones federales en 2012? 

Yo tampoco. 
Pero al parecer el PRI considera que estos personajazos tienen el capital político para llegar a San Lázaro y 
ahora sí… que Dios nos ampare. 
***** 
El ―Führer de Atlacomulco‖ quiere poner mordaza a tuiteros, lo que es tener una larga y copetuda cola… 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113951&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos</B> 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113951&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos%3c/B

